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п р о л е т а р и и  в с е х  с т р а н ,  с о е д и н я й т е с ь !

КРЯСНОЕзнимя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Советские профсоюзы! Развивайте творческую активность 
трудящихся, шире вовлекайте рабочих в управление производ
ством! Неустанно заботьтесь о дальнейшем подъеме материаль
ного благосостояния и культурного уровня рабочих и служащих!

Гоа йзоания 41-й 
№ 216 (10324) Пятница, 1 ноября 1957 года Цена 20 яоп.

(Из призывов ЦК КПСС к 40-й годовщине Великой Октябрьской
социалистической революции).

Закон нашей жизни
«Высшим законом деятельности 

Коммунистической партии является 
постоянная, повседневная связь е 
широчайшими народными массами, 
забота о нуждах, о благе народа»,— 
говорится в тезисах Отдела пропа
ганды и агитации ЦК КПСС и Ин
ститута марксизма-ленинизма при 
ЦК КПСС «К сорокалетию Великой 
Октябрьской социалистической рево
люции (1 9 1 7 — 1 9 5 7 )» .

40  лет нашей жизни убедительно 
показали, что это не просто слова. 
Проявление высшего закона дея
тельности Коммунистической партии 
советские люди увидели, почувство
вали на себе.

Разными словами характеризуют 
дореволюционную жизнь наши чита
тели. «Не хотелось ж ить», —  пи
шет в редакцию томичка А. Лунев- 
ская. «Не было у меня ни детства, 
ни юности», —  рассказывает пожи
лой рабочий подшипникового завода 
А. Степанов. «Никогда в наши из
бы не входила радость», —  поды
тоживает рассказ о тяжелой батрац
кой доле нынешняя колхозница кол
хоза имени Калинина, Кожевников- 
ского района, А. Архипова. Отдель
ны штрихи —  и встает во весь 
рост мрачная картина ужасающего 
прошлого.

А как  отзываются современники 
о нашем сегодняшнем дне, какие в 
нем отмечают черты? «Есть у меня 
любимая работа, есть достаток в до
ме, есть светлая радость в серд
це, —  говорит работница артели 
«Профинтерн» М. Корчуганова. — 
Все это принес нам Великий Ок
тябрь». «Заветная мечта человече
ства —  коммунизм —  стучится в 
наш советский дом... Все есть у 
моей Родины. А сколько еще будет! 
Я верю, что мы увидим межпланет
ный корабль...», —  говорит сту
дент-заочник педагогического инсти
тута С. Михайлов. «Спасибо Комму
нистической партии, родному Совет
скому правительству за нашу сча
стливую обеспеченную жизнь. От 
всей души —  спасибо», —  просто 
и взволнованно пишет пенсионер 
И. Широков из с. Яр, Томского 
района.

Есть за что благодарить Партию 
и Правительство нашим советским 
людям. Можно привести много при
меров невиданной заботы о росте 
материального и культурного уров
ня трудящихся. Как показательны, 
например, такие факты. По срав
нению с дореволюционным перио
дом средняя продолжительность 
жизни людей в нашей стране увели
чилась вдвое —  с 32 до 67 лет! 
Только в пятой пятилетке на посо
бия по социальному страхованию, 
оплату отпусков рабочих и служа
щих, бесплатные и льготные путев
ки в дома отдыха и санатории, па 
выплату пенсий, на медицинскую 
помощь и т. д. в СССР израсходо
вано 689  миллиардов рублей!

Или такие. Томичке матери-ге
роине В. А. Яковлевой государство 
выдало 8 .9 0 0  рублей единовремен
ного пособия и, кроме того, ежеме
сячно платит ей на воспитание де
тей по 325  рублей. А сестры Дер- 
мус, телятницы из колхоза имени 
Ленина, Асиновского района, полу
чают на трудодни более 30 тысяч 
в год!

Особенно заметный подъем благо
состояния трудящихся произошел 
после XX съезда КПСС. Целый ком
плекс мероприятий —  таких, как 
новый государственный Закон 
о пенсиях, отмена платы за обу
чение в школах и вузах, повы
шение заработной платы, сокраще
ние продолжительности рабочего 
дня, повышение государственных 
заготовительных и закупочных цен 
на сельскохозяйственные продукты

и т. д., предложенных партией и 
одобренных народом, —  вызвал в 
жизни новые, радостные перемены. 
Труженики города и деревни стали 
лучше жить —  лучше питаться, бо
гаче одеваться, культурнее отды
хать. Одним из свидетельств этого 
является^рос г товарооборота, поку
пательной способности населения. 
За 9 месяцев 1957  года товарообо
рот по Томской области вырос по 
сравнению с таким же периодом 
прошлого года более ■ чем на 120 
миллионов рублей.

Беспокоясь о благе народа. Ком
мунистическая партия и Советское 
правительство своевременно выдви
гают самые неотложные, насущные 
задачи. Одной из таких задач, на
правленных на подъем мате
риального благосостояния трудя
щихся, в данное время является 
жилищный вопрос. И как бы не 
был он еще труден, он будет решен 
в ближайшие 1 0 — 12 лет. Для это
го делается все. Государство увели
чивает капитальные вложения в 
жилищное строительство, пробуж
дается инициатива и самих трудя
щихся, которые хотят быстрее 
иметь новые благоустроенные квар
тиры. Почти в 23  раза увеличились 
в 1956  году средства, вложенные в 
нашей области в жилищное строи
тельство, по сравнению с 1946  го
дом. В этом году можно будет по
здравить с новосейьем еще большее 
количество семей. Уже построено 
4 дома горьковским методом на 
электромеханическом заводе. На 
днях будут сдавать в эксплуатацию 
дома для строителей стройтреста 
№ 97. В эти дни празднуют ново
селье рабочие карандашной фабри
ки и. электролампового завода, мо
лодые специалисты желдорпроекта, 
лесозаготовители Уткинского лес
промхоза, сотни колхозных семей.

Наша партия всегда подчеркива
ла, что основой дальнейшего подъ
ема всего народного хозяйства, 
повышения материального благосо
стояния и культурного уровня на
рода, укрепления могущества и бе
зопасности нашей Родины является 
тяж елая промышленность. В пред
дверии славной юбилейной даты на
шей Родины — 40-летия Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции —  Центральный Комитет 
Коммунистической партии Советско
го Союза в своих Призывах пишет: 
«Слава работникам тяжелой инду
стрии!». Наши советские люди 
сделают все, чтобы вызвать новый 
мощный подъем социалистической 
индустрии.

Из четырех десятилетий Совет
ской власти не менее 18 лет ушло 
на навязанные нашей Родине вой
ны и восстановление разрушенного 
после них хозяйства. И если мы, 
встречая 40-летие Великого Октяб
ря, подводим столь славные итоги 
своего развития, — -значит нет в 
мире сил, которые могли бы поме
шать нашему росту, неуклонному 
движению вперед к коммунизму.

Партия никогда не скрывала от 
народа трудностей, никогда не да
вала понять, ч то . строительство 
коммуни.зма — дело легкое. Нет, у 
нас- были трудности и еще есть. 
Ведь мы —  первооткрыватели исто
рии, а первооткрывателям . всегда 
трудно. Но тем радостнее будут но
вые наши победы на пути к созда
нию изобилия материальных благ. 
Советские люди идут к этим побе
дам, вдохновленные пламенными 
словами из Призывов ЦК КПСС:

«Рабочиг, колхозники, интелли
генция! Мобилизуем все силы на 
осуществление решений XX съезда 
нашей партии, на великов дело по
строения коммунизма!».

О движении искусственного 
спутника Земли и ракеты-носителя

На 6 часов утра 31 октября ра
кета-носитель совершила 395 обо
ротов вокруг Земли, а искусст
венный спутник на 1,22 оборота 
меньше. Вечером 31 октября ра
кета-носитель будет находиться 
впереди спутника на расстоянии 
12 тысяч километров, что соот
ветствует опережению по времени

на 26,5 минуты. В ясную погоду 
ракета-носитель будет наблюдать
ся невооруженным глазом при 
движении с юго-запада на северо- 
восток от 38 градусов до 63 гра
дусов северной широты и при 
движении с северо-запада на юго- 
восток от 26 градусов до 65 гра
дусов южной широты.

(ТАСС).

Досрочно выполнен план 
перевозки грузов

Соревнуясь в честь 40-й  годов
щины Великого Октября, рабочие, 
шоферы, инженерно-технические 
работники и служащие автомобиль
ного транспорта общего пользования 
Министерства автомобильного тран
спорта и шоссейных дорог РСФСР 
24  октября выполнили десятиме
сячный план перевозок грузов.

Из урожая 19 57  года на 20  ок
тября перевезено большое количест
во зерна, сахарной свеклы, карто
феля и овощей.

Выполнен десятимесячный план 
перевозок грузов для предприятий 
угольной, нефтяной, химической, 
мясо-молочной и других отраслей 
промышленности.

(ТАСС).

Совхозы и колхозы Алтайского края одалн к продали 
гооударотву свышв 280 миллионов пудов зерна и перевыполнили 

государственный план хлебозаготовек на 29 миллионов пудов
Трудящиеся Алтайского края при 

большой и постоянной помощи 
Центрального Комитета КПСС и Со
ветского правительства проделали 
большую работу по увеличению про
изводства зерна и других продук
тов сельского хозяйства.

Призыв партии —  взяться за 
освоение пустовавших веками це
линных земель —  был горячо под
хвачен всеми тружениками края, в 
результате чего за последние 4 го
да. т. е. с 1954  по 1957  год, в 
крае посевные площади возросли 
больше, чем на 3 миллиона гекта
ров, в том числе пол ценнейшей 
продовольственной культурой —  
яровой пшеницей —  около 2 ,7  
миллиона гектаров.

Настойчиво осуществляя линию 
партии и Советского правительства, 
направленную на освоение новых 
земель, трудящиеся края за 4 года 
резко увеличили производство зер
на, сдали и продали государству за 
это время 8 7 0  миллионов пудов 
хлеба, или почти в 2 раза больше, 
чем было сдано за 10 лет. предше
ствовавших освоению целины. Ал
тай стал крупной житницей стра
ны.

За годы освоения целинных и 
залежных земель в крае значитель
но увеличилась сдача государству 
мяса, молока, яиц, шерсти и других 
сельскохозяйственных продуктов.

Все советские люди видят в этом 
мероприятии великое торжество 
мудрой политики Коммунистиче
ской партии и Советского прави
тельства, направленной на крутой 
подъем сельского хозяйства и даль
нейшее повышение благосостояния 
советского народа.
"  Осуществляя решения XX съезда 
партии, продолжая дальнейшее ос
воение целины и вместе с тем со
вершенствуя агротехнику возделы
вания сельскохозяйственных куль
тур, а такж е методы уборки уро
ж ая. совхозы и колхозы края в те
кущем году сдали и продали госу
дарству 2 8 2  млн. пудов хлеба, в 
том числе сдано свыше 2 5 0  млн. 
пудов яровой пшеницы. Сверх уста
новленного краю государственного 
плана сдано 29  миллионов пудов 
зерна.

Колхозы и совхозы края пол
ностью обеспечены высококачест
венными семенами на посев буду
щего года. '

В битве за хлеб трудящиеся Ал
тая проявили высокий патриотизм 
и массовый трудовой героизм. Мно
гие колхозы и совхозы вырастили 
богатый урожай. Тракторная брига
да т . Буханько из Земленухинской 
МТС Поспелихинского района полу
чила урожай со всей площади по 
30 центнеров пшеницы с гектара. 
Бригада т, Беккера из Вишневской 
МТС Рубцовского района на боль
шой площади собрала по 47 цент
неров зерна с гектара.

Самоотверженно потрудились хле
боробы Поспелихинского района. 
Они первыми в крае выполнили 
свои обязательства и засы пали в 
государственные закрома 12 мил
лионов пудов хлеба.

Колхозы и совхозы Еытмановско- 
го района сдали в закрома Родины 
8,1 миллиона пудов хлеба, Родин- 
ского —  7 ,7  миллиона. Павловско

го —  7 ,4  мил.1 иона, Шипуновско- 
го —  7,3 миллиона, Топчихинско- 
го —  7,1 миллиона, Краснощеков- 
ского —  7,5 миллиона, Усть-Кал- 
манского —  7 .3  миллиона, Камен
ского района —  7 ,2  миллиона пу
дов хлеба. Свыше чем по 5 миллио
нов пудов хлеба сдали государству 
колхозы и совхозы Рубцовского, 
Локтевского. Алейского, Белоглазов- 
ского, Курьинского, Парфеновского, 
Яминского. Зонального, Третьяков
ского, Волчихинского, Романовско
го, Усть-Пристанского районов.

Созданные на целинных землях 
крупные совхозы стали настоящи
ми фабриками зерна, достигли вы 
сокой товарности.

Совхозы Парфеновского, Бело- 
глазовского и Чесноковского рай
онов сдали государству свыше 80 
процентов от валового сбора зерна. 
Целинный Краенознаменский сов
хоз Курьинского района в этом го
ду отправил на хлебозаготовитель
ные пункты  3,5 миллиона пудов 
хлеба. Молодой коллектив Поспели
хинского целинного совхоза вы ра
стил урожай по 117 пудов с гекта
ра и сдал Родине 2 ,5  миллиона пу
дов хлеба. Чарышский совхоз сдал 
государству 2 млн. пудов хлеба.

В напряженные дни уборки уро
ж ая и хлебозаготовок, в сложных 
погодных условиях труженики села 
проявили смелую инициативу, твор
ческое, коммунистическое отноше
ние К труду. Стали известны краю 
и всей стране имена новых героев 
борьбы за хлеб —  машиниста ла
фетной ж атки Семена Вдовина из 
совхоза «Степной» Родинского рай
она. скосившего более 1 .700  гекта
ров хлебов, механизаторов тт. Ко
лесниченко, Саклакова, Куракина, 
Гранкина, Кокарева, Шумилова, 
Быкова, Фишера, Дпля, Бирюкова, 
Корыстылева, Алехина, Лоцманова, 
Безе и других, выполнявших на 
раздельной уборке до 5 и больше' 
норм в сутки; московского шофера 
Константина Зинкевича, водившего 
автопоезд, и многих других.

Машинист лафетной ж атки т. Бе
зе и тракторист т. Волков в Благо
вещенском районе довели суточную 
выработку на лафетной ж атке до 
1 2 2 ,4  гектара.

Неоценимую помощь оказали хле
боробам заслужившие глубокую и 
искреннюю благодарность рабочие, 
служащие, студенты, а такж е меха
низаторы, прибывшие на уборку 
урожая из различных районов стра
ны.

Труженики Алтая, осуществляя 
указания партии и правительства, 
настойчиво внедряют ценнейшую 
кормовую культуру —  кукурузу. 
Кукуруза в этом году окончательно 
и прочно завоевала почетное место 
на полях Алтая. Посеянная квадрат, 
но-гнездовым способом, она повсе
местно дала нынче хороший уро
жай. Колхоз имени Булганина Сол- 
тонского района на всей площади 
посева вырастил по 93 тонны зеле
ной массы кукурузы  с гектара; 
полеводческая бригада колхоза име
ни Фрунзе Быстроистокского рай
она (бригадир т. Бессонов) получи
ла по 90  тонн зеленой массы с гек
тара. В тракторной бригаде т. Коль
цова из колхоза имени Сталина 

■ Третьяковского района урожай зе

леной массы составил 8 0 ,8  тонны 
с гектара. В текущем году в крае 
заложено по 10 тонн силоса на ко
рову.

Свекловоды края вырастили не
плохой урожай сахарной свеклы. 
В 19 58  году посевная площадь са
харной свеклы и посевная площадь 
картофеля возрастут вдвое.

Нынешний год явился для Алтая 
новым шагом вперед в деле повы
шения культуры  земледелия. В ш и
роком масштабе, в соответствии с 
особенностями каждого поля, при
менялись прогрессивные приемы об
работки почвы и посева. Перекре
стным и узкорядным способом было 
засеяно 41 ,3  процента площади 
пшеницы. На площади около 2 мил
лионов гектаров проводилось прика- 
тывание почвы.

Основным способом ж атвы  стала 
раздельная уборка, позволившая 
уберечь от потерь много зерна, по
высить его натуру и увеличить, та
ким образом, сбор зерна с каждого 
гектара минимум по 2— 3 центнера.

Однако трудящиеся края отчетли. 
во сознают, что для получения вы 
соких устойчивых урожаев сделано 
далеко не все. Сейчас предпринима
ются меры к тому, чтобы в буду
щем году поднять культуру земле
делия на значительно более высо
кую ступень.

В колхозах и совхозах примени
тельно к  каждому полю разрабаты
ваются агротехнические мероприя
тия, позволяющие увеличить уро
жай всех культур.

В крае сейчас изучается и обоб
щается опыт раздельной уборки 
урожая с целью совершенствования 
ее технологии. Активно включились 
в эту работу предприятия Алтай
ского Совнархоза. Разработана кон
струкция универсального сцепа для 
двух лафетных жаток, обеспечива
ющая поднятие производительности 
труда, что позволит высвободить в 
период уборки урожая для взмета 
зяби в целом по краю не менее 10 
тысяч тракторов. Рубцовские маши, 
ностроители сконструировали и вне
дрили гидравлический подъемник 
на тракторных плугах, применение 
которого позволит высвободить в 
крае десятки ты сяч прицепщиков и 
повысит качество пахоты. Разрабо
тано приспособление к комбайнам, 
обеспечивающее уборку без потерь 
хлеба в предгорных и горных рай
онах.

Алтайские животноводы по при
зыву партии активно включились в 
борьбу за резкое увеличение произ
водства животноводческих продук
тов, стремятся внести достойный 
вклад в осуществление задачи дог
нать США по производству мяса, 
молока и масла на душу населения.

В эти дни, в канун великого 
праздника —  сорокалетия Октября, 
ярким пламенем разгорелось социа
листическое соревнование по всему 
краю. Каждый коллектив, каждый 
труженик стремится порадовать Ро
дину трудовым подвигом.

Трудящиеся орденоносного Алтая 
заверяют партию и правительство, 
что и впредь будут энергично бо
роться за увеличение производства 
сельскохозяйственных продуктов, за 
претворение в жизнь исторических 
решений XX съезда КПСС.

М а в с т р е ч у  ЛО-летшжо 
В е л и к о г о  О к т лб р и

Окончилась навигация. Суда приходят в затоны. Теперь дело за 
ремонтниками.

На Моряковской ремонтно-эксплуатационной базе уже начались 
ремонтные работы. В эти дни хорошо трудятся кузнецы тт. Волков 
и Демин, выполняя и перевыполняя производственные задания.

На снимке (слева направо): тт. Волков и Демин за работой.
Фото М. Черненка.

Новая техника
Включившись в социалистическое 

соревнование, посвященное соро
ковой годовщине Великого Октября, 
коллектив Томского электромехани
ческого завода взял на себя ряд 
обязательств.

Среди них был пункт об органи
зации со второго полугодия серий
ного выпуска и изготовления опыт
ных образцов ряда новых модерни
зированных машин для угольной и 
горно-рудной промышленности.

Сейчас коллектив завода рапор
тует о досрочном выполнении этого 

I пункта обязательства. Уже освоен 
i серийный выпуск одноступенчатых 

вентиляторов местного проветрива
ния «СВМ-5» вместо вентиляторов 
«Проходка ЬОО», шахтных пускате
лей «Ш Р-1» вместо устаревших 
«ПБТ» и «Ш Б-5», рубильных мо
лотков «МР» и электродвигателей 
«ВАД-42М» вместо старых 
«ВАР-42».

Кроме того, изготовлены опытные 
образцы, отправленные на лабора
торные и шахтные испытания. Сре
ди них — гидросверла, гидросве
тильники, электробуры с рееч
ной подачей, гидровентиляторы 
«ВГМ-5», секционные вентиляторы 
«СМ-4», колонковые гидросверла и 
другие.

Обязательство
вЬшолнено

Коллектив Томского лесоперева
лочного комбината 13 октября вы
полнил государственный план вы
катки леса. (Зоциалистическое обя
зательство в честь 40-й  годовщины 
Великого Октября —  дать стране 
50 тысяч кубометров леса сверх 
плана —  23 октября также выпол
нено. На 23 октября 19 57  года 
коллектив комбината выкатил 
сверх плана 53 тысячи кубометров 
леса. В оставшиеся до конца нави
гации дни мы решили дать стране 
еще 15 тысяч кубометров леса 
сверх обязательства.

Свое слово труженики комбината 
держат с честью. По-прежнему пер
венство в соревновании занимает 
мастерский участок коммуниста Ле
онида Григорьевича Еговцева.

Высокие результаты в соревнова
нии показывают комсомольско-моло
дежная бригада Николая Шестаева, 
бригады Татьяны Соленик, Михаила 
Фетисова. На погрузке вагонов хо
роших результатов добилась брига
да Антона Плохих, на разгрузке 
барж —  бригада Александра Гайбо- 
вича.

Д. КИРЕЕВ,
председатель рабочкома Томского 

лесоперевалочного комбината.

В новом леспромхозе
КАРГАСОК. (По телефону). 1 ок

тября начал действовать новый Ню- 
рольский леспромхоз. Несмотря на 
то, что леспромхозу «от роду» ис
полнился месяц, коллектив напря
женно трудится, готовясь хорбшо 
встретить 40-ю  годовщину Вели
кого Октября. На лесопунктах и ма
стерских участках развернулось со
ревнование за досрочное выполне
ние плана лесозаготовок, за повы
шение комплексной выработки на 
каждого списочного рабочего.

С первых же дней своего суще
ствования леспромхоз получил но
вую технику, оборудование. Умело

используя технику, лесозаготови
тели на предоктябрьской вах
те добиваются высоких производст
венных успехов. Многие рабочие 
Нюрольского, Калганакского, Оси- 
ново-Ярского лесопунктов в полто
р а - д в а  раза перевыполняют свои 
производственные нормы. Среди 
них —  электропильщик Нюрольско
го лесопункта тов. Бабюлюс, води
тель трактора ДТД-40 тов. Гришаев. 
На Калганакском лесопункте высо
копроизводительно трудятся возчи
ки тт. Волков и Уралов, трелев
щик тов. Чиганцев........................................................................................................................... .. ......................................................................................................................................................................... ...................... .......................................... .

Жилищное строительство— под постоянный партийный контроль
С VIII пленума Томского горкома КПСССостоялся VIII очередной пленум 

Томского горкома КПС1С. Пленум 
рассмотрел вопрос о состоянии жи
лищного строительства в г. Томске. 
С докладом выступил секретарь 
горкома КПСС тов. Духнйн. Пленум 
отметил, что строительные органи
зации и коллективы предприятий 
Томска несколько улучшили строи
тельство ж илья. Широкое распро
странение находит метод строитель
ства хозяйственным способом. Ис
пользуя ценный метод горьковчан, 
руководители отдельных предприя
тий и организаций умело привле
кают к строительству жилья кол
лективы рабочих и служащих.

Вместе с тем на пленуме указы 
валось, что темпы жилищного 
строительства еще далеко отстают 
от потребностей трудящихся города. 
Трест к ’ 97 из 19 тысяч квадрат
ных метров сдал в эксплуатацию в 
этом году только 2 тысячи квадрат
ных метров ж илья. Крайне неудов
летворительно справляется с зада
нием по сдаче в эксплуатацию но
вых домов и трест «Томскстрой».

Многие руководители предприя
тий и организаций не уделяют 
должного внимания удовлетворению 
нужд трудящихся в жилье, безот
ветственно относятся к организации 
жилищного строительства. Особенно 
плохо ведется строительство жилья 
на швейфабрике Я» 5, заводе «Том- 
кабель», подшипниковом, маномет
ровом, весовом и других заводах.

Многие тр ги й н ы е  и профсоюз-

1.̂

ные организации не взяли под свои 
контроль темпы и качество строи
тельства жилищ и культурно-быто
вых объектов, не оказывают необ
ходимой помощи индивидуальным 
застройщикам.

На пленуме говорилось о необхо
димости рассматривать жилищное 
строительство как одну из важней
ших задач, стоящих сейчас перед 
городской партийной организацией.

В выступлениях участников пле
нума отмечалось, что в городе есть 
все возможности уже в этом году 
сдать в эксплуатацию 58 тысяч 
квадратных метров жилой площади, 
что превысит плановое задание на 
20  тысяч квадратных метров.

Выступивший в прениях дирек
тор мясокомбината тов. Кривору- 
ченко говорит о формализме и во
локите, которые имеют место при 
получении земельных участков и 
оформлении документов для строи
тельства жилых домов. Он привел 
примеры, когда «согласование» с 
различными организациями задер
живает начало строительных работ 
на несколько месяцев.

Директор завода резиновой обуви 
тов. Быстрицкий говорил о недо
статках в строительстве жилья на 
заводе, указал на слабую помощь 
горкома партии и горисполкома ру
ководителям предприятия в органи
зации жилищного строительства.

Об опыте строительства жилых 
домов силами коллектива рабочих 
рассказал в своем выступлении ди
ректор электромеханического завода 
тов. Паточкин. В канун 40-й  годов
щины Октября 64 рабочих семьи 
справят новоселье в новых домах и 
32 квартиры будут сданы в экс
плуатацию к новому году. Четыре 
новых дома получат рабочие заво
да к 1 мая.

Тов. Паточкин критиковал руко
водителей горкома КПСС и горис
полкома .за то, что они слабо реша
ют вопросы обеспечения предприя
тий строительными материалами.

Начальник областного управле
ния связи тов. Григорович расска
зал, что за счет высвобождения 
некоторых служебных помещений и 
строительства новых домов в кол
лективе связистов несколько сокра
тилась потребность в жилье.

Тов. Григорович подверг резкой 
критике руководителей некоторых 
организаций, в частности городского 
проектно-сметного бюро, водоканал- 
треста, за их невнимание к жилищ
ному строительству.

—  Бюро горкома КПСС и горис
полком, —  сказал в своем выступ
лении председатель горисполкома 
тов. Давыдов, — слабо требовали с 
хозяйственных руководителей вы
полнения заданий жилищного 
строительства, не повышали у них

чувство ответственности за этот 
важный участок работы.

Тов. Давыдов отметил, что мно
гие руководители недооценивают 
значение метода горьковчан, не ис
пользуют всех внутрихозяйственных 
возможностей и резервов для резко
го увеличения темпов жилищного 
строительства.

Управ,чяющий трестом IN» 97 тов. 
Синельников указал на необходи
мость капитального решения вопро
сов обеспечения строительных ор
ганизаций материалом. Он сказал, 
что трест приступает к заделке 
многоэтажных домов крупными мас
сивами. Это позволит более рацио
нально использовать механизмы и 
рабочую силу, ускорить темпы жи
лищного строительства.

Директор карандашной фабрики 
тов. Качанов рассказал, как адми
нистрация и общественные органи
зации предприятия организовали 
строительство жилых домов с уча
стием самих рабочих.

Секретарь Вокзального райкома 
партии тов. Грановесов отметил, что 
многие хозяйственные руководители 
свое нелгелапие заниматься жилищ
ным строительством прикрывают 
ссылками на различные объектив
ные причины. Там, где руководи
тели, партийные организации по- 
настоящему возглавили жилищное 
строительство, там в ближайшее

время жилищная проблема будет 
решена. Хороший пример в этом 
отношении показали руководители 
лесоперевалочного комбината, шпа
лопропиточного завода, карандаш
ной фабрики. Но все еще безответ
ственно относятся к удовлетворе
нию жилищных нужд рабочих ру
ководители и общественные органи
зации заводов подшипникового и 
«Томкабель».

Председатель Томского Совнархо
за тов. Гридин указал, что руково
дители предприятий должны боль
ше проявлять инициативы, настой
чивости, вскрывать резервы, ис- 
пользова1ь все хозяйственные воз
можности для резкого улучшения 
жилищного строительства.

Тов. Гридин критиковал руково
дителей стройтреста № 97 за их 
консерватизм в использовании всех 
возможностей по увеличению жилой 
площади. Он отметил плохую орга
низацию труда в тресте, запущен
ность массово-пплитичеёкой работы 
среди строителей.

Тов. Гридин отметил, что боль
шим резервом увеличения жилой 
площади в городе является строи
тельство деревянных домов.

На пленуме выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Лукьяненок,

Пленум принял постановление, 
направленное на резкое усиление 
темпов и улучшение качества жл- 
лищного строительства в городе.
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К  4 0 -л е ти ю  
В е л и к о го  О к т я б р я С каждым днем все радостнее жить

С НОВОСЕЛЬЕМ!
Словно по ранжиру, выстроились 

В два ряда веселые дома новой 
улицы. Ее нет на административ
ной карте города, не известна она 
еще и вездесущим почтальонам. Да 
это и неудивительно. Всего два ме* 
сяца тому назад здесь был пустырь, 
а теперь вырос жилой поселок Том
ской карандашной фабрики. Строи
тельные работы окончены.

Десять четырехквартирных сбор
но-щитовых домов выстроили но 
методу горьковчан рабочие. На но
вей жилой площади в 880  квадрат
ных метров 40  семей будут справ
лять праздничное новоселье. С 
огоньком потрудились на строитель
стве те. Кому выделены квартиры. 
Да и не только они. Будущим ново
селам большую помощь оказали ру
ководство фабрики, друзья и това
рищи по работе. Последние дни в 
строительстве ежедневно участвова
ли 1 1 0 — 120 человек.

...Пятнадцатилетним поДврстком, 
окончив школу ФЗО, пришел в 1942 
году на фабрику Владимир Григорь
ев. На ней получил рабочую закал
ку,. познал радость творческого тру
да. И теперь это лучший пйлостав 
делительного цеха, передовой рабо
чий фабрики. Почти 10 лет трудит
ся его жена сортировщица того же 
цеха Таисия Константиновна. Гри
горьевы одними из первых бы.чи 
включены в списки застройщиков й, 
не мешкая, принялись за дело. Вла
димира Васильевича можно было 
видеть на сТройКе И в выходные 
Дни. А Таисия КонсТаНтййОвна 
успевала хлопотать по хозяйству И 
помогать Мужу. Григорьевы первы
ми закончили отделку квартиры, и 
йот теперь переселяются в новый 
дом.

ш
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На снимке: семья В. В. Григорьева переезжает в квартиру ново-
Фото Ф. Хитриневича.го дома.

Сколько радости вызывает это 
событие в сердце Таисии Констан
тиновны! Ведь она мать пятерых 
детей. Что и говорить, тесно, очень 
тесно было в прежнем доме, а те
перь им предоставлена большая 
квартира —  <три комнаты и кух
ня. Давно облюбована комната для 
малышей, определен уголок для за
нятий школьницам Нине и Вале. И 
пусть еще не все сейчас на своих 
местах, умелые женские руки наве
дут порядок и уют. «Спеши, Воло
дя, в магазин», —  принимаясь хо
зяйничать, обращается к мужу Таи
сия Константиновна,— надо купить 
буфет, шифоньер, И улыбаясь, до
бавляет: «А то опоздаешь. Ведь 
сейчас много новоселов».

И словно в подтверждение ее 
слов гудит автомобильный мотор, и 
развернувш аяся машина останавли-

За последние годы
Ки{бОВ(!Пий район нашего го

рода за годы Советской власти 
изменил свое лицо и стал про
мышленно-вузовским районом. 
Продукция, выпускаемая пред
приятиями Кировского рай
она, отправляется ВО многие го
рода Советского Союза и 
страны народной демократии. 
В 1966 году выпущено сверх 
плана более чем на 5 миллио
нов рублей промышленной про
дукции, освоено более 100 но
вых видов яз.^елий, ранее Не 
выпускавшихся нашими пред
приятиями.

Бурный рост промышленно
сти в районе за последние 10 
лет вызвал и другие изменения. 
«С каждым днем все радост
нее жить...» — поется в одной 
из наших песен. И, • пожалуй, 
лучше суть этих изменений не 
выразишь. Томичи были свиде
телями, как студенты политех
нического института входили 
в Новый учебный корпус на Ти
мирязевском проспекте, как бы
ли в нашем районе построены 
для них две новых «пятиэтаж
ки», 6 зданий по улице Усова,- 
как выросло напротив универ
ситета огромное общежитие. 
Это только для студентов. А 
сколько еще новых зданий по
явилось в районе!

Там. где был пустырь, по Ул и ц а м  Дзержинского и Кар
ташова, построены большие 
многоквартирные дома элек
тромеханического завода и 
строится 108-Квартйрный Дом. 
Возник целый Жилой городок у 
вокзала станции Томск-1, мно
гоэтажные жилые дома «Сйб- 
йлеКтромотора» и Других за
водов. Новые благоустроенные 
дома высятся по улице Казан
ской.

Растет не только жилищный 
фонд. Новые клубы, больницы, 
школы — это разве не забота 
Коммунистической партии и Со
ветского правительства о благе 
народа? За последние годы у 
нас построены Дом культуры 
электромеханического завода, 
клуб-столовая политехническо
го института, заканчивается 
строительство клуба ГРЭС-2, 
выстроено 12 детских учреж
дений (детсады и ясли), 2 сред
них школы.

Кроме того, в районе появи
лась механическая прачечная, 
заканчивается строительство 
бани и водоплавательного бас
сейна, построен стадион «Бу. 
ревестник». На проспекте им. 
Кирова закладывается широ
коэкранный двухзальный кино
театр. Спортсмены будут скоро 
тренироваться на грандиозном 
трамплине в районе Степанов- 
ки.

Большое внимание уделяет
ся и благоустройству — ас
фальтируются и одеваются в 
зеленый наряд улицы, бетони
руются дороги.

Юбилей нашей Родины — 
40-летие Великой Октябрьской 
социалистической революции — 
уже на пороге. И, встречая его, 
подводя итоги наших успехов, 
нашего созидательного труда, 
хочется сказать: — Пройден 
путь большой и славный, сде
лано много. Но многое еще 
предстоит сделать впереди. И 
трудящиеся района, как и все 
томичи, весь советский народ, 
не пожалеют сил для выполне
ния исторических решений 
XX съезда КПСС.

А. ЧУЛАНОВ,
председатель Кировского 

райисполкома.

вается у  Дома напротив. Это пе
реезжает в новую Квартиру смен
ный мастер лесопильного цеха фаб
рики П. М. Веженков. В восьмой 
дом переносит мебель семья элек
тромонтера Степина. Одну из квар
тир первого дома занимает сорти
ровщица делительного цеха Федосия 
Матвеевна Жидова. «С новосель
ем, —  приветствуют их знако
мые. —  Ждите нас в соседи».

И это не просто шутка. В конце 
городка уже намечается место д.тя 
закладки фундамента еще двух но
вых двадцатикомнатных домов. На 
Заозерном переулке идут внут
ренние работы в возводимом под
рядным способом двухэтажном вось- 
мйквартирном доме.,, В декабре ра
бочие получат здесь еще 4 0 0  квад
ратных метров жилплощади.

Наступающий праздник трудящие
ся карандашной фабрики встречают 
не только успехами в развитии жи
лищного строительства, но и преж
де всего высокими результатами 
своего труда. По итогам социали
стического соревнования за до
стойную встречу 40-й  годовщины 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции фабрика завоевала 
первое место среди предприятий 
Вокзального района и получила пе
реходящее красное знамя райкома 
КНСС и райисполкома.

С новосельем, с трудовыми побе
дами, товарищи!

К. БЕЛЯЕВ.

Богатеет нолхоз
Человеку, впервые побывдвшему 

в поселке Кумлова, где расположе‘- 
на полеводческая бригада колхоза 
«Рассвет», Кожевниковского райо
на, бросится в глаза контраст меж
ду старыми жилыми домами, по
строенными 2 0 — 30 лет назад, в 
период образования поселка, и по
явившимися в последние 2 — 3 года. 
Приземистые, с соломенными кры
шами, с маленькими подслеповаты
ми окошками дома первых новосе
лов по соседству с добротными пя
тистенными выглядят невзрачно. 
Поэтому правление артели «Рас
свет» оказывает всемерную помощь 
колхозникам, пожелавшим отпразд
новать новоселье. А такое желание 
есть у многих членов сельхозарте
ли.

О среднем заработке колхозника 
можно судить по такому примеру: 
Н. Денежко работает в колхозе ж и
вотноводом, жена— ^чабаном. Только 
за месяц они вдвоем получили 
аванс более 2 тысяч рублей. И та
кой заработок в колхозе «Рас
свет» —  обычное явление.

В этом году в поселке Кумлова 
колхозники своими силами отстраи
вают 19 новых домов, закончено 
строительство нового клуба. Здесь же 
работает новый радиоузел. В мага
зине Воронорского сельпо, располо
женном в центральной усадьбе кол
хоза, очень быстро раскупаются 
красивые ткани, обувь, швейные 
машины, мебель, велосипеды, мото
циклы и др. Только в сентябре это
го года магазином продано на 8 ве
лосипедов больше, чем в этот Же 
месяц прошлого года.

В. РЕПИН.

нашу семью пришел достаток
Вот уже более десяти лет я  вме

сте с женой Анисьей Васильевной 
работаю в животноводстве. Работа 
трудная, а мы легкой и не ищем, 
потому что наш труд в почете, и за
работок хороший. Животноводство 
у нас в колхозе крупное. То.дько ко
ров насчиты вается более 400  го
лов. Я руковожу фермами во второй 
бригаде.

Работники фефм и все колхозники 
упорно борются за выполнение сво
их обязательств по производству 
продуктов животноводства, за то, 
чтобы быстрее догнать США по про
изводству мяса, молока и масла на 
душу населения. Нынче мы произ
вели на каждые 100  гектаров сель
хозугодий больше 100 центнеров 
молока, по 17 с лишним центнеров 
мяса. Доход колхоза предполагается 
не меньше 4 миллионов рублей.

Наши фермы (а их четыре) счи
таются передовыми в Колхозе. На
пример, от каждой из 132  коров за 
10 месяцев мы получили по 1 .700  
литров молока, это на сто литров 
больше среднеколхозного. Годовой 
план роста скота и птицы нами уже 
выполнен по всем фермам.

Растет хозяйство, умножается бо
гатство родного колхоза, и наша 
жизнь улучш ается с каждым 
днем. Моя семья теперь живет в 
полном достатке. Мы имеем доброт
ный пятистенный дом, хорошую до
машнюю обстановку. Одежды и обу
ви, в чем раньше постоянно нужда
лись крестьянские семьи, у  нас 
всякой в избытке. О запасах про
дуктов и гово'рить не приходится. 
Мы имеем хорошую корову, каждый 
год выкармливаем по два боровка, 
хлеба получаем в год по 120— 150

ч

ШШ

А. В. Жарикова.

пудов. Большую часть продукто1Б 
продаем на рынке. Но это доход —  
не основной. Главный заработок у 
нас в колхозе. В этом году вместе с 
женой мы выработаем, примерно, 
1 .9 0 0  трудодней. Как теперь уже 
подсчитано, каждый трудодень ны н
че обойдется не менее 8 рублей. Та
ким образом, наш заработок соста
вит свыше 15 ты сяч рублей. Кроме 
того, получим около 30 центнеров 
хлеба.

Наша семья— не исключение. Та
ких семей теперь в колхозе —  де
сятки. Сейчас у колхозников н а
считывается более 30  мотоциклов. 
Я свой «Иж» решил заменить яа 
«М -72» с коляской.

В нашем доме имеется радио, мы 
получаем газеты, журнал «Ветери
нария», регулярно смотрим кинокар
тины.

Ко дню 40-й  годовщины в колхо-

ДЕНЬ В УНИВЕРМАГЕ
Как всегда, тортовые залы уни

вермага сраЭу Же после открытия 
наполнились посетителями. Тысячи 
томичей и жителей области делали 
покупки, каждый выбирая вещи по 
своему вкусу.

Те, кто подошел к прилавку Сек
ции «Готовпе платье», не торопят
ся с покупкой: продавец предлагает 
десятки платьев различных фасонов, 
расцветок и качества... Анна Гри
горьевна Ж аркова в другом отделе 
магазина выбра.ча костюмное трико.

Довольные своими покупками, 
покидают ювелирный отдел и  при
ехавшая в Томск из далекого Васю- 
гапа Дуся Снежкова и студент Вла
димир Иванов. В универмаге подсчи
тали, что если в 19 52  году про
стых и золотых наручных часов бы
ло продано на 500  тысяч рублей, 
то в 1957 году эта цифра возросла 
в 4 ,4  раза.

Мягкие диваны, зеркальные ши
фоньеры, буфеты, пианино долго не 
задерживаются в магазине. Но есть

ПОЛУЧИТЕ ПЕНСИЮ. и

50 лет жизни отдал прОиз^водст- 
ву Федор Артемьевич Беляев, око
ло сорока из них проработал то
карем по металлу, воспитав десят
ки рабочих-металлистов.

Федор Артемьевич был не толь
ко передовым проиаводственниНом, 
но и активным общественником. 
Его избирали депутатом Куйбы
шевского райсовета, дваж ды— на
родным заседателем. 15 февраля 
1954 г. коллектив горнопромыш
ленного училища №  1 устроил 
своему старейшему рабочему тор
жественные проводы — Федор 
Артемьевич ушел на пенсию... 
Большую радость в его семью при
нес опубликованный в прошлом 
году «Закон о государственных 
пенсиях». Правительство по заслу
гам оценило его труд, и он стал 
получать пенсию в три раза боль
ше, чем до этого — 632 рубля.

— Сегодня как раз год, как Я 
получаю повышенную пенсию по 
новому Закону, — говорит Федор 
Артемьевич, получая деньги от 
почтальона. — И в канун годовщи
ны Великого Октября мне еще раз 
хочется сказать свое рабочее спа
сибо родНой партии и правитель
ству за Заботу о нас, трудящихся, 
за обеспеченную старость.

На снимке: почтальон 3-го отде
ления связи г. Томска Валя Бессо
нова вручает пенсию Ф. А. Беляе
ву. Фото П. Юткина.

Документы великой заботы
Велякая Октябрьская социалисти

ческая революция открыла народу 
путь к свободной и культурной ж из
ни, создала все условия для неук
лонного роста его благосостояния. 
Свободные от эксплуатации и всех 
Видов гнета рабочие и крестьяне 
нашей страны получили возмож
ность работать на себя, на свое об
щество, своими рука.чи создавать 
бвое благополучие, используя все 
богатства природы, могучую техни- 
ку, завоевания науки.

Советское государство осуществи
ло реальное право граждан на обра
зование, отдых, обеспечение в ста
рости. Никогда еще и нигде человек 
1'руда не был окружен таким вни
манием, никогда еще он не ощущал 
такой .заботы о своей жизни.

В нашей стране рост обществен
ного производства обязательно вы 
зывает повышение жизненного 
урбвня трудящихся.

ОсновРй повышения материально, 
го благосостояния советского народа 
Является рост национального дохода.
В 1956  г«ду национальный доход 
СССР вырос по сравнению с 1913 
годом в 19,1 раза, а по расчету на 
лущу населения —  в 13 раз. Таких 
темпов роста национального дохода 
йб знает ни одна капиталистическая 
страна. При этом в Нашей стране 
весь национальный доход распреде
ляется в интересах трудящихся.

На основе роста национального 
двхода из года в год растут доходы 
т ш я щ и х с я . Реальная заработная^ 
плата рабочих в проЛышленности и

строительстве возросла в 1956 г. по 
сравнению с 1913  годом в 4 ,8  раза. 
Денежные и натуральные доходы 
крестьян от общественного и лично
го хозяйства увеличились за этот 
период в 6 раз.

При определении реальных дохо
дов трудящихся нашей страны надо 
учитывать, что население получает 
от государства различные пособия и 
выплаты по социальному страхова
нию, бесплатную медицинскую по
мощь и т. д. В 1957  г. выплаты и 
льготы возрастут до 192  млрд, руб
лей.

В связи с ростом денежных дохо
дов в нашей стране из года в год 
растет товарооборот гйсударственной 
и кооперативной торговли.

XX съезд Коммунистической пар
тии наметил широкую программу 
мероприятий по дальнейшему повы
шению благосостояния трудящихся 
нашей страны и улучшению усло
вий их труда. С тех пор не прошло 
еще и двух лет, а какие изменения 
произошли за это время, как улуч
шились условия жизни и труда со
ветских людей!

Вот краткое изложение важней
ших документов партии и прави
тельства, принятых после XX съез
да.

В марте 1 9 5 6  года были опубли
кованы Указ Президиума Верховно, 
го Совета СССР и постановление Со
вета Министров СССР «О сокраще
нии продолжительности рабочего 
дня рабочих и служащих в предвы
ходные и предпраздничные дни».

В течение шестой пятилетки ра
бочие и служащие всех предприятий 
и учреждений будут переведены на 
семичасовой рабочий день, а труж е
ники некоторых отраслей промыш
ленности —  на шестичасовой рабо
чий день. Сокращение рабочего дня 
уже проведено на ш ахтах Донбасса 
и ряде металлургических предприя
тий страны. Переход на сокращен, 
ный рабочий день проводится без 
уменьшения заработной платы рабо
чих и служащих. Советские люди 
таким образом получают еще боль
шие возможности для отдыха, уче
бы, е 1956  года установлен сокра
щенный рабочий день для подрост, 
ков.

Продолжительность отпусков для 
женщин по беременности и родам 
увеличена с 77 до 112  дней.

С 1 9 56 /5 7  учебного года отмене
на плата за обучение во всех сред
них и высших учеб-чых заведениях.

В текущем году на основании 
постановления Совета Министров, 
ЦК КПСС и ВЦСПС увеличена зара
ботная плата низкооплачиваемым 
рабочим и, служащим.

Принятый в прошлом году Закон 
о государственных пенсиях корен
ным образом улучшил пенсионное 
обеспечение рабочих и служащих. 
Размеры пенсий повысились в два и 
более раза. Увеличилось количество 
пенсионеров —  их сейчас 18 мил
лионов!

Реальные доходы трудящихся 
возросли в связи с уменьшением 
суммы займа в 19 57  году. С 1958

вещи и устаревшие, например, па
тефоны. Пх и даже радиоприемники 
явно вытесняют телевизоры.

Свидетельством роста материаль
ного благосостояния трудящихся яв 
ляется стремление освободиться от 
лишних хозяйственных хлопот, об
легчить домашний труд. И если еще 
сегодня магазин не может удов
летворить полностью спрос населе
ния на пылесосы, стиральные ма
шины, то поступление их в прода
ж у с каждым днем растет. Пять 
лет тому назад стиральных машин 
и пылесосов не было в ассортимен
те универмага. Но уже в текущем 

году стиральных машин продано в 
1 ,8  раза больше, .чем за тот Же пе
риод 19 56  года. А вы ручка от реа
лизации пылесосов возросла в 11 ,8  
раза.

До конца дня не спадает живой 
поток. И только в 8 часов, когда 
закрылись двери универмага, уда 
лось подвести итог дня. 
что дневная выручка универмага 
состави.ла 594  тысячи рублей (в та
кой же день прошлой осени она бы
ла на 253  тысячи меньше!).

Б. ВИТИН.

т олы со
Ц И Ф Р Ы

42 миллиона 379 тысяч руб
лей выплачено пособий в пер
вом полугодии 1957 года мно
годетным и одийоким матерям 
Томской области.

*♦*
261 Миллион 825 тысяч руб

лей. Это ассигнования на соци
ально-культурные мероприятия 
по бюджету нашей области в 
1956 году.

>1̂
24 новых улицы образованы 

за последние 5 лет только за 
счет индивидуального строи
тельства за станцией Томск-1.

***
2 миллиона 698 тысяч руб

лей и 7 миллионов 838 тысяч 
рублей. Первая цифра показы
вает, на какую сумму выплаче
но в области государственных 
пенсий в сентябре 1956 года. 
Вторая цифра показывает, на 
какую сумму выплачено их в 
сентябре 1957 года (по новому 
Закону).

V
В 4 раза снизилась общая 

смертность в области по срав
нению с 1913 годом (данные Пб 
Томской губернии) и почти й
2,5 раза—по сравнению с 1940 
годом.

***
С 1 октября 1956 года по 

1 октября 1957 года в области 
открыто 156 новых торговых 
точек.

Собственные автомашины
За последнйе 5 лет сотни томичей 

приобрели собственные автомашины 
различных марок. Токарь Томского 
электромеханического завода тов. 
Мазюк ездит на своей «Победе», 
работники спичечной фабрики «Си
бирь» тт. Емельянов и Иванов ку
пили «ГАЗ-67», тодутчи тт. Зиверт, 
Ерупеня и другие приобрели новые 
«Москвичи».

Механик аэропорта тов. Третья
ков сам собрал автомашину «Ма
лютка».

Заведующий гаражом облисполко
ма тов. Ветринский на собственной 
автомашине ездил в Сочи.

В этом году рабочие нашего заво
да и их дети хорошо отдохнули. 

Оказалось, > ^ авк о м  приобрел более 4 0 0  путевок 
в санатории и дома отдыха и 300  
путевок в пионерский лагерь.

Многие рабочие побывали, в доме 
Отдыха «Елючи». Только из цёха 
Л* 6 там провели свой отпуск 145 
человек. Ездили товарищи и на Ку
рорты юга страны. За долголетнюю 
и хорошую работу завком выдал 
бесплатную путевку на Курорт в 
Сочи пиломашйнистке Л. Еорогке- 
вич. Еалошница тов. Лебедева от
дыхала в Пятигорске, работницы 
цеха № 10 тт. Иванова и Еац —  в 
санатории Прокопьевска, а спорт
сменка тов. Еапитонова —  в ту
ристском лагере на Еавказе,

Не обидел завод и детей —  у нас 
свой пионерский лагерь и дачи дет
ского сада, Как и взрослых рабочих, 
многих детишек мы отправляли 
отдыхать бесплатно.

А. РЕВИНА,
бухгалтер завкома завода 

резиновой обуви.

года выпуск займов будет прекра
щен.

После XX съезда партии увеличе
ны заготовительные и закупочные 
цены на ряд сельскохозяйственных 
продуктов.

Материальное благосостояние кол
хозного крестьянства, рабочих и слу
жащих нашей страны улучш ится И 
благодаря отмене с 1 января 1958  
года обязательных поставок государ
ству всех сельскохозяйственных 
продуктов хозяйствами колхозников, 
рабочих и служащих.

Что дали советским людям эти 
мероприятия партии и правитель 
ства?

От повыш ения заработной платы 
низкооплачиваемым рабочим и слу
жащим население нашей страны 
выигрывает в расчете на год 8 млрд, 
рублей. Выплаты пенсий по новому 
Закону увеличились на 14 млрд, 
рублей в год.

Всего в результате мер, принятых 
начиная с 1956  г., население Со
ветского Союза получает дополни
тельные выгоды в сумме более 35 
млрд, рублей в расчете на год. Это 
почти в 2 раза превышает выгоды, 
которые трудящиеся получали в

среднем за год от снижения цен в 
пятой пятилетке.

Население Томской области полу
чает чистой выгоды в год: от повы
шения пенсий —  89 МЛН- рублей; 
от повышения заработной платы 
низкооплачиваемым рабочим и слу
жащим —  32 млн. рублей; от отме
ны платы  за  обучение —  3,7 млн. 
рублей; от снижения сельхознало
га —  75 млн. рублей; от повыше
ния заготовительных и закупочных 
цен на сельскохозяйственные про
дукты —  81 млн. рублей; от сни
жения норм обязательных поста
вок —  63 ,8  млн. рублей. Общая 
сумма дополнительных выгод со
ставляет 345  млн. рублей в год.

С каждым годом в нашей стране 
увеличивается размах жилищного 
строительства. Общий жилищный 
фонд в городах и поселках городско
го типа за годы Советской власти 
увеличился в 3,7 раза. II это не
смотря на огро'мные разрушения, 
причиненные нашей Родине импе
риалистическими захватчиками в 
1918— 19 22  и 1 9 4 1 — 1945  гг. 
Ведь только фашистские бандиты 
оставили без крова 25 млн. чело
век!

В 1956  г. в городах и рабочих 
поселках страны сданы в эксплуа
тацию новые дома общей площадью 
36 млн. квадратных метров. Это 
равно всей жилой площади таких 
крупных городов, как  Еиев, Баку, 
Харьков, Горький, Свердловск и Че
лябинск, вместе взяты х. В 1957  го
ду в стране будет построено 46 млн. 
квадратных метров жилой площади, 
а всего в шестой пятилетке за счет 
государства и при его помощи будет 
построено жилых домов общей пло
щадью 328  млн. квадратных метров, 
или в два раза больше, чем в пятой 
пятилетке. У читывая, что жилищ
ная нужда у нас еще не ликвидиро
вана,' Еоммунистическая партия и 
правительство приняли постановле
ние «О развитии жилищного строи
тельства в СССР», которое преду
сматривает устранить недостаток в 
жилищах для трудящихся в бли- 
шайшие 10 — 12 лет.

100 ты сяч квадратных метров ж и
лой площади и 3 .787  индивидуаль
ных домов —  таков итог жилищно
го строительства в нашей области в 
прошлом году. В текущем году в об
ласти будет построено не менее 110 
ты сяч квадратных метров жилой 
площади по государственному плану 
и б р е е  30 тыс. квадратных метров 
за счет средств населения ж госу
дарственного кредита.

Таковы факты. Они показывают, 
что жизнь советских людей с каж 
дым годом становится все лучше и 
лучше. Советские люди повседневно 
на опыте собственной жизни убеж
даются в том, что у Еоммунистиче- 
ской партии нет других интересов, 
кроме интересов трудящихся, что 
забота о благе народа в нашей

V

зе готовится к пуску мощная 
колхозная электростанция, 
завершается сооружение но
вого красивого, вместитель
ного клуба.

В Асино закончено строи
тельство ретрансляционного 
телевизионного центра. На 
нашем «домашнем совете» 
твердо решено купить, теле- 
визов.

40  лет назад о такой жиз
ни крестьянин-труженик и 
мечтать не мог. Все это нам 
дала Советская власть и пар
тия коммунистов. За нашу 
счастливую и радостную 
жизнь им большое колхозное 
спасибо.

Илларион ЖАРИКОВ, 
колхозник сельхозартели имени 

Ленина, Асиновского района.

Л .

Б О Л Е Е  700 П У Т Е В О К

стране является высшим законом 
для Еоммунистическей партии и Со. 
ветского правительства.

В своей последней речи перед на
родом —  на пленуме Московского 
Совета В. И. Ленин говорил:

«Нам надо взять правильное на- 
правяение, нам надо, чтобы все бы
ло проверено, чтобы все массы и 
все население проверяли наш путь 
и сказали бы: «Да это лучше, чем 
старый строй».

Партия твердо вела наш народ по 
этому ленинскому пути, и сегодня 
советские люди говорят: «Да, совет
ский строй —  строй народный. Пар
тия дала нам счастливую жизнь, мы 
верим ей безгранично, любим ее пла
менно и пойдем за ней всегда».

Все меры, принимаемые партией 
и правительством для дальнейшего 
подъема промышленности и сель
ского хозяйства, проникнуты под
линной заботой о .советских людях, 
о все более полном, удовлетворении 
их материггльных и культурны хТ ю - 
требностей, о всестороннем физиче
ском и духовном их развитии, о со
здании для них счастливой и ра
достной жизни. Е этому направлена ‘ 
неизменно политика Еоммунистиче- 
ской партии и Советского прави- 
тельства.

Е постановлениям партии и пра
вительства, принятым на основе ре
шений исторического XX съезда 
ЕПСС, еще не раз будут обращаться 
советские люди. Ведь все это не 
просто государственные законы. Это 
документы великой заботы Еомму- 
нистической партии о благе народа.

А. БЛИНОВ, 
лектор обкома КПСС.

Л
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Борцы за власть Советов

Франц Сухоеерхов (М. И. Сычев)
трудящ иеся Сибири свято чтут 

йамять одного из выдающихся бор* 
цов за власть Советов, замечатель- 
його большевика Франца Суховеи* 
хова (Михаила Ивановича Сычева), 
Отдавшего жизнь за дело рабочего 
класса.

М. И. Сычев родился в 1883 году 
в посаде Злынка Черниговской гу* 
бернии. Подростком пришлось ему 
батрачить на помещичьих полях, 
выносить тяж елый труд рабочего- 
каменщ ива. В 19 04  году он впер
вые принимает участие в забастов
ке, за что арестовывается и отбы
вает первое тюремное заключение. 
С этого времени М. И. Сычев всю 
свою ж изнь связы вает с партией 
пролетариата, беззаветно сражаясь 
в ее рядах за светлое будущее наро
да.

По выходе из тюрьмы он перехо
дит на нелегальное положение, ста
новится революционером-профессио- 
налом.

Рабочие его знают под подполь
ными именами Франца Краузе, Фе
дора Алексеевича Суховерхова,- Фе
дора Семеновича Кравзпна, Франца 
Ивановича Суховерхова, Работать в 
подполье приходилось в исключи
тельно тяж елых условиях. Полицей
ские сыщики, провокаторы и шпики 
сторожили повсюду. 13 арестов, 
ссылка в Енисейскую губернию, 
астраханская ссылка, годы тюрьмы 
не сломили его. Четыре раза М. И. 
Сычев бежал из-под ареста. И сно
ва под новыми фамилиями продол
жал героическую борьбу.

Россия вступала в период нового 
революционного подъема, усилива
лось забастовочное движение, руко
водимое большевиками. Франц __ Су- 
ховерхов в это время в Петербурге 
участвует в восстановлении район
ных партийных организаций, обес
кровленных арестами. Он с гор
достью говорил на нелегальных ра
бочих собраниях: «Никакие пресле
дования, никакие погромы Столы
пина не могли сломить партию..^». 
Вместе с товарищами гн ведет рабо
ту по созданию подпольной типогра
фии в Петербурге.

Агенты охранки вновь выследили 
Ф. Суховерхова и по постановлению 
особого совещания при министре 
внутренних дел он был выслан в 
Нарымекпй край,

В 1 9 1 0 — 1911 годах группа 
большевиков во главе с Я. М. Сверд
ловым и В. В. Куйбышевым в упор
ной борьбе с меньшевиками сумела 
создать большевистскую организа
цию из ссыльных Нарыма, органи
зовала партийную школу для подго
товки кадров грядущей революции.

Франц Суховерхов принимал са
мое активное участие В работе боль
шевистской организации Нарымской 
ссылки, делал доклады для слуш а
телей партийной школы, горячо об
суждал на диспутах и собраниях 
злободневные вопросы политической 
жизни, много и упорно учился, слу
шал лекции Я. М. Свердлова, 
В. В. Куйбышева, А. Ф. Иванова, 
В. Ы. Косарева.

Отбыв ссылку в 19 14  году, 
Ф. Суховерхов проводит большую 
политическую и организационную 
работу в Самарском комитете 
РСДРП. Франц Суховерхов был од
ним из создателей в Самаре под
польной типографии, в которой пе
чатались антивоенные листовки.

Вскоре и здесь началась неот
ступная полицейская сл еж ку  за 
Ф. Суховерховым. Он был перебро
шен в Москву, а затем в Гомель. 
Здесь жандармам удалось вновь

схватить Суховерхова. Его достави
ли В Томск «для выяснения лично
сти». Но пока следователи пы та
лись разобраться, кто же попал в 
их руки, Франц в апреле 1915 го
да сумел бежать из полицейского 
управления. А на Кольчугинском 
руднике появился новый рабо-

ШШ

Франц Суховерхов.

чий —  Франц Суховерхов. Устано
вив связи с Томской организацией 
РСДРП, а затем с Военно-социали
стическим союзом, образованным 
осенью 1916  года ссыльными боль
шевиками Нарыма, призываемыми 
в армию, Франц развернул огром
ную работу среди горняков.

После победы февральской рево
люции Ф. Суховерхов вместе с 
М. М. Рабиновичем был одним иЗ 
создателей профсоюза горнорабочих 
Западной Сибири, провел большую 
работу по созыву I съезда западно
сибирских горняков, делегаты кото
рого единодушно избрали его чле
ном областного бюро союза горно
рабочих.

При непосредственном участии 
Ф. Суховерхова, в августе 1917  го
да был создан единый профсоюз на 
Кольчугинском руднике. Соратники 
Суховерхова в 19 21  году в Журнале 
«Сибирский горнорабочий» вспоми
нали: «Талантливый, неутомимый, 
он был той фигурой, вокруг кото
рой строи.дпсь ряды рабочих Коль- 
чугино, Кемерово и всего Кузбас
са».

На I Томской губернской партий
ной конференции в начале сентября 
1917  года он был избран членом 
Томского губкома РСДРН(б). Прово
дя большую политическую работу в 
массах, Ф, Суховерхов укреплял 
влияние большевиков в профоргани
зациях горнорабочих. В больше
вистской газете «Знамя революции» 
(ныне газета «Красное Знамя») си
стематически публиковались статьи 
и заметки, подписанные «Франц», 
в которых разоблачалась подлая, 
предательская политика меньшеви
ков и эсеров, поддерживавших ан
тинародное Временное буржуазное 
правительство. Статьи Ф. Суховер
хова призывали рабочих к борьбе с 
капиталистами.

После победы Великой Октябрь
ской социалистической революции 
Ф. Суховерхов руководит национа
лизацией угольной промышленности 
Кузбасса, налаж ивает работу шахт 
и рудников. В январе 19 18  года 
был создан Западно-Сибирский Со
вет народного хозяйства, Ф. Сухс- 
верхов был выдвинут в его состав. 
В начале марта 1918  года был об
разован Томский губернский Совет 
народного хозяйства. На Ф. Сухо
верхова было возложено руководство

секцией каменноугольной промыш
ленности.

Ф. Суховерхов, командированный 
вместе с М. М. Рабиновичем в Мо
скву. через СНК и ВСНХ добились 
оказания помощи угольной промыш
ленности Кузбасса.

Мятеж чехословацких войск, 
спровоцированный иностранными 
империалистами, прервал мирную 
созидательную работу. По заданию 
Центрального Комитета Ф. Суховер
хов, получив исчерпывающие ука
зания Я. М. Свердлова, был на
правлен в Сибирь для организации 
подпольной партийной работы.

На совещании сибирских и ураль
ских большевиков было создано ор
ганизационное бюро в составе 
Ф. Суховерхова, С. А. Черепанова 
(члена КПСС с 1903  года, первого 
председателя Томского Совнархоза) 
и К. Молотова. Члены оргбюро дол
жны были объединить ушедшие в 
подполье большевистские организа
ции, координировать их работу,

Ф. Суховерхов установил связи с 
подпольщиками-большевиками Том
ска, Красноярска, Черемхова, Кеме
рова, Анжеркй. Оргбюро подготови
ло и созвало в Томске в августе 
1918  года I Западно-Сибирскую об
ластную подпольную партийную 
конференцию, имевшую большое 
значение в развертывании борьбы 
трудящ ихся с интервентами и бело
гвардейцами. Конференция призва
ла сибирских большевиков к воору
женной борьбе за восстановление в 
Сибири Советской власти. На кон
ференции был создан областной ру
ководящий партийный орган, чле
ном которого был избран и Ф. Су
ховерхов.

Томск стал центром большевист
ского подполья в.С ибири. Находив
шийся здесь областной комитет, 
выполняя указания Центрального 
Комитета, объединил работу под
польных организаций Сибири, под
нял их активность и боевой дух. 
Цод руководством большевиков с 
каждым днем нарастала борьба тру 
дящихся Сибири за власть Советов.

После конференций Ф. Суховер
хов выехал в Черемхово для Нала
ж ивания работы подпольной органи. 
зации и укрепления профсоюза гор
няков, помог организовать в Крас
ноярске подпольную типографию. 
Но во время возвращения в Томск 
в начале октября 1 9 1 8  года по до
носу опознавшего его чиновника 
Франц был схвачен белогвардейски
ми контрразведчиками на станции 
Тайга. БелобандитЫ с торжеством 
сообщили: «Арестован известный 
большевик Франц Суховерхов с 
пачкой листовок...».

Ф. Суховерхов' был доставлен в 
Томск. Попытка томских большеви
ков организовать ему побег не уда
лась. Смело и гордо держался Франц 
на допросах. Члены Томского боль- 
шбвисгского комитета получили 
записку, в которой Франц писал: 
«Дорогие товарищи! Военно-поле
вым судом приговорен к смертной 
казни, которая будет приведена в 
исполнение через два Часа, Умираю 
за социальную справедливость. 
Шлю привет. Франц».

Утром 15 октября 1918  года за
мечательный большевик был рас
стрелян в районе станции Томск-П.

Ж изнь Франца Суховерхова яв
ляется ярким примером героическо
го служения народу.

В. ФЛЕРОВ, 
доцент Томского госуниверситета.

i i i l

Большие средства отпускаются 
на строительство томских вузов. 
Значительно вырос за последние 
годы Томский электромеханиче
ский институт инженеров желез
нодорожного транспорта. Сейчас 
ведется строительство нового 
учебного корпуса института, бу
дут построены также общеькнтне 
и дом для научных работников.

На снимке: строительство учеб
ного корпуса ннстйтута.

Фото Ф. Хитриневйча.

В Комитете по Ленинским 
премиям в области 

науки и техники 
при Совете Министров 

СССР
в  связи с просьбами многочис

ленных организаций Комитет по Ле
нинским премиям в области науки 
и техники принял решение про
длить срок приема работ на соиска
ние Ленинских премий до 1 декаб
ря 19 57  года.

В СССР создано 
Общество советско- 
китайской дружбы
29 октября в Москве состоялось 

организационное собрание учреди
телей Общества советско-китайской 
дружбы. В Большом зале консерва
тории, украшенном государственны
ми флагами Советского Союза и Ки
тайской Народной Республики, соб
ралось свыше двух тысяч человек.

Среди гостей были посол Китай
ской Народной Республики в СССР 
Лю Сяо, сотрудники китайского по
сольства, китайские специалисты, 
работающие на московских пред
приятиях, и студенты, обучающие
ся в советских вузах.

С докладом «Об учреждении в 
СССР Общества советско-китайской 
дружбы и его задачах» выступил 
член Президиума Верховного Совета 
СССР А. А, Андреев. Он подчерк
нул, что создание Общества совет
ско-китайской дружбы явится но
вым, дополнительным звеном в тех 
разносторонних связях, которые 
установились между СССР и Ки
таем.

На собрании выступили с речами 
сибирский писатель Г. Кунгуров, 
общественная деятельница Л. Кос
модемьянская, студентка института 
восточных языков при МГУ L  Гро
мова, председатели правлений рес
публиканских обществ культурной 
связи с заграницей М. Джангалин 
(Казахстан) и Ш. Ширинбаев (Уз
бекистан), кинорежиссер Гераси
мов, председатель колхоза Костром
ской оштасти Ф. Малинина и другие.

На собрании выступил также по
сол Китайской Народной Республи
ки Лю Сяо.

Участники собрания избрали 
правление Общества в составе 52 
человек. Председателем правления 
единогласно избран известный об
щественный деятель А. А. Андреев.

(ТАСС).

Подписание Соглашения
об экономическом и техническом сотрудничестве

между СССР и Сирией
ДАМАСК, 29  октября. (ТАСС). 

Вчера здесь состоялось подписание 
Соглашения об экономическом и 
техническом сотрудничестве меж,ду 
СССР и Сирийской республикой.

После подписания Соглашения 
премьер-министр Сирии Сабри Асл- 
ли и глава советской экономической 
делегации П. В. Никитин обменя
лись речами.

В своей речи Сабри Асали сказал; 
«Для меня очень радостен этот 
день —  день подписания Соглаше
ния об экономическом и техниче; 
ском сотрудничестве между Сирией 
и Советским Союзом. Это Соглаше
ние открывает новую, страницу тес
ного сотрудничества между нашими 
странами на основе взаимной выго
ды и невмешательства во внутрен

ние дела, полного уваж ения нацио
нального достоинства и суверените
та обоих государств.

Экономическая и техническая по
мощь, которую предоставит прави
тельство Советского Союза прави
тельству Сирии по этому Соглаше
нию, поможет нашей стране осуще
ствить свои крупные проекты, что 
окажет значительное влияние на 
увеличение национального дохода и 
поднятие жизненного уровня насе
ления.

Я убежден, что большие усилия, 
которые будут приложены в про
цессе сотрудничества между двумя 
сторонами при осуществлении этого 
Соглашения, внесут важный вклад 
в дело укрепления дружеских отно
шений между обеими сторонами и 
навсегда останутся блестящим при

мером взаимовыгодного сотрудниче
ства двух свободных народов как 
на благо этих народов, так и па 
благо всего человечества.

Выражая благодарность прави
тельства и народа Сирии правитель
ству и народу Советского Союза, мы 
полностью отдаем себе отчет в том, 
Что наше сотрудничество является 
выражением высоких чаяний наро
дов и их стремлений служить делу 
мира во всем мире, достичь посред
ством совместных действий эконо
мического прогресса и уничтожить 
эксплуатацию одного государства 
другим».

Свое выступление Сабри Асали 
закончил здравицей в честь Совет
ского Союза и Сирийской респуб
лики.

Коммюнике об экономическом Соглашении 
между СССР и Сирийской республикой

в  соответствии с договоренностью 
между правительством СССР и пра
вительством Сирийской республики 
в октябре с, г. в Сирии находи
лась экономическая делегация Со
ветского Союза во главе с замести
телем председателя Государственно
го комитета Совета министров СССР 
по внешним экономическим связям 
П. В. Никитиным. В состав эконо
мической делегаций входили _̂ 12 со
ветских экспертов, временный пове
ренный в делах СССР в Сирии 
Н. С. Василенко.

Во время пребывания в Сирии 
советская делегация была принята 
президентом Сирийской республики 
Шукри Куатли и премьер-минист
ром Сабри Асали и вела neperoBOj 
ры с правительственной делегацией 
Сирии, которую возглавлял государ
ственный министр и министр нацио
нальной обороны Халед Азем.

В переговорах с сирийской сторо
ны принимали участие министр 
общественных работ и коммуника
ций Фахер Кайяли, министр нацио
нальной экономики Халиль Каллаяс, 
председатель высшего экономиче
ского совета Сирии Хасан Джа- 
бар, а также эксперты по различ
ным отраслям экономики.

Переговоры проходили в обстанов
ке искренней дружбы, сердечности 
и полного взаимопонимания.

В ходе переговоров состоялся ши
рокий и всесторонний обмен мне
ниями по всем экономическим и 
техническим вопросам, интересую
щим Сирию. Советские специали
сты, ознакомившись на месте с ос
новными сельскохозяйственными , и 
промышленными районами страньц 
высказали ряд ценных соображений 
и рекомендаций по решению важ 
нейших экономических и техниче
ских проблем, имеющих огромное 
значение для дальнейшего развития 
и подъема экономики Сирии.

Советская делегация заявила, что 
Советский Союз не преследует ка
ких-либо специальных экономиче
ских или иных интересов в Сирии, 
кроме интересов укрепления мира в 
районе Ближнего и Среднего Восто
ка. Исходя из пожеланий сирийско
го правительства и  ж елая содейст
вовать экономическому развитию 
страны. Советский Союз окажет 
экономическую и техническую по
мощь Сирии, без каких-либо поли
тических или иных подобных усло
вий, что с большим удовлетворени
ем принято сирийским правитель
ством.

В результаге успешно закончив
шихся переговоров 28  октября в 
Дамаске подписано Соглашение об 
экономическом и техническом со
трудничестве между СССР и Сирий
ской республикой.

Соглашением предусматривается, 
что оба правительства, исходя из 
дружественных отношений, устано
вившихся между обеими странами, 
и в целях дальнейшего расширения 
и развития взаимно выгодных эко
номических связей между СССР и 
Сирийской республикой, основанных 
на принципах равенства, невмеша
тельства во внутренние дела и ува
жения суверенитета и национально
го достоинства обеих стран, будут 
сотрудничать в области строитель
ства железной дороги, плотин и гид
роэлектростанции, оросительных си- 

, стем, обводнения пастбищ для ско
та, строительства и реконструкции 
автодорожных мостов, завода азот
ных удобрений и других объектов, 
а также в составлении геологиче
ской карты Сирии и в проведении 
геологоразведочных работ с целью, 
выявления и оценки природных ре
сурсов страны, в частности нефти, 
сы рья для химической промышлен
ности и гидроэнергетических ре
сурсов.

В соответствии с этим Соглаше
нием советские организации выпол
нят проектно-изыскательские и 
исследовательские работы, поставят 
необходимое оборудование, машины 
и материалы, отсутствующие в 
стране, и командируют в Сирию со
ветских специалистов, которые ока
жут помощь в строительстве, мон
таже оборудования и пуске в экс
плуатацию объектов, указанных в 
Соглашении.

Для оплаты выполняемых совет
скими организациями проектно
изыскательских и ' исследователь
ских работ, поставляемого из Совет
ского. Союза в Сирию оборудования 
и материалов и других услуг пра
вительство СССР предоставит пра- 
вителы чву Сирии необходимый кре
дит из расчета 2 ,5  процента годо
вых сроком погашения в течение 
12 лет.

Соглашение подписали по упол
номочию правительства СССР 
П. В. Никитин, заместитель предсе
дателя Государственного комитета 
Совета Министров СССР по внеш
ним экономическим связям, по 
уполномочию правительства Сирий
ской республики —  государствен
ный министр и министр националь
ной обороны Сирийской респуб.'шки 
Халед Азем, министр общественных 
работ и коммуникаций Фахер Кай
яли, министр национальной эконо
мики Халиль Каллаяс и председа
тель высшего экономического сове
та Сирии Хасан Джабар.

Заклд)чение Соглашения с Совег- 
ским Союзом об экономическом и 
техническом сотрудничестве будет 
способствовать дальнейшему раз
витию национальной экономики и 
укреплению политической и эконо
мической независимости Сирийской 
республики.

Делегации на празднование 
40-летия Октябрьской революции

ВАРШ АВА, 29 октября, 
(ТАСС). Как сообщает Польское 
агентство печати, в состав поль
ской делегации на празднование 
40-летия Великой Октябрьской со. 
циалистической революции 'вхо
дят: первый секретарь Централь
ного комитета Польской объеди
ненной рабочей партии Владислав 
Гомулка, члены Политбюро ЦК 
ПОРП Юзеф Циранкевич, Эдвард 
Охаб, Роман Замбровский и Алек
сандр Завадский, председатель 
главного комитета объединенной 
крестьянской партии Стефан Иг- 
нар и председатель Центрального

комитета демократической партии 
Станислав Кульчинский.

V
ПХЕНЬЯН, 30 октября. (ТАСС). 

Как сообщает Центральное теле
графное агентство Кореи, в состав 
делегации КНДР на празднование 
40-й годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической рево. 
ЛЮЦИИ входят: председатель Каби
нета министров КНДР Ким Ир 
Сен (глава делегации), замести
тель председателя Кабинета мини, 
стров и министр иностранных дел 
Нам Ир и другие.

V
ХАНОЙ, 28 октября. (ТАСС).

По приглашению Центрального 
Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза и Совета 
Министров СССР, Центральный 
комитет Партии трудящихся 
Вьетнама и Совет министров ДРВ 
назначили для участия в праздно
вании 40-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистической 
революции в Москве делегацию 
во главе с президентом ДРВ и 
председателем Партии трудящих
ся Вьетнама Хо Ши Мином. В со
став делегации входят; Хо Ши 
Мин (глава делегации), Ле Зуон, 
Фам Хунг, By Динь Тунг, Нгуен 
Ксиен и Нгуен Ван Кинь.

Ленинский план 
вооруженного восстания

Велийий вождь революции, созда- 
, тёль нашей партии и Советского го- 
'  сударетва В. И. Ленин является ос

новоположником советской военной 
науки и организатором наших слав
ных Вооруженных Сил.

Среди работ В. И. Ленина по во
енным вопросам особое место за
нимают знаменитые письма о воору
женном восстании в Централь
ный Комитет. Одно из них —  
«Марксизм и восстание» —  написа
но 13— 14 (2 6 — 27) сентября
19 17  г. Второе —  «Советы посто
роннего» —  написано 8 (2 1 ) октяб
ря.* Эти письма, занимающие всего 
несколько страниц печатного тек
ста, представляют собой документы 
большого теоретического и практи
ческого значения.

Первое письмо о вооруженном 
восстании В. И. Ленин написал в 
тот момент, когда он был еще вне 
Петрограда, уйдя в подполье по 
указанию Центрального Комитета, 
Находясь в Финляндии, В. И. Ленин 
был постоянно в курсе всех собы
тий, происходящих в Петрограде, 
Москве, на фронтах, в городе и де
ревне.

В конце августа— начале сентяб
ря большевики завоевали, на свою 
сторону Советы рабочих и сол
датских депутатов в Петрограде 
и Москве. Партии была обеспечена 
активная поддержка революционных 
масс. Опираясь на эту поддержку, 
партия могла практически решать 
вопрос о завоевании власти. В. И. Ле. 
НИН в письме Центральному Комите
ту, Петроградскому и Московскому

комитетам РСДРП 12:— 14 (2 5 — 2 7 ) 
сентября ставит задачу: большевики 
должны взять власть.

Вслед за этим письмом Владимир 
Ильич направляет в ЦК письмо 
«Марксизм и восстание». В нем 
Ленин формулирует основные 
марксистские положения относитель
но проведения вооруженного восста
ния. Он указы вает, что марксизм 
рассматривает восстание как искус
ство и требует относиться к нему 
как к  искусству, тщательно его го
товить.

В. И. Ленин дает четкий отвёт 
на вопрос: какими условиями опре
деляется успех вооруженного вос
стания.

Во-первых, восстание должно 
опираться на передовой класс, а  не 
на заговор оторванной от масс 
группы. Во-вторых, восстание будет 
успешным лишь в том случае, если 
оно опирается на революционный 
подъем народа. В-третьих, восстайие 
должно опираться на такой пере
ломный пункт в истории нарастаю 
щей революции, когда активность 
передовых рядов народа достигла 
наивысшей точки, а колебания в 
стане врага и в рядах половинча
ты х, неустойчивых элементов стали 
наибольшими.

Такие условия в то время были 
налицо. За большевиками шло боль
шинство рабочего класса —  ̂ аван
гарда революции, большинство на
рода. Колебания среди врагов рево
люции, среди мелкой буржуазии бы
ли гигантскими. Рабочие готовы 
были идти на самые решительные

действия для свержения господства 
буржуазии. Народ верил партии, ви
дел в ней своего вождя, признанного 
руководителя.

«За нами верная победа»,— п̂од
черкивал В. И. Ленин. Он призыва
ет действовать, действовать реши
тельно, сосредоточить деятельность 
большевиков на заводах и в казар
мах, —  там он видел нерв жизни и 
источник спасения революции.

С предельной четкостью дает 
Владимир Ильич набросок плана 
проведения восстания: «...организо
вать штаб повстанческих отрядов, 
распределить силы, двинуть верные 
полки на самые важ ные пункты, 
окружить Александринку, занять 
Петропавловку, арестовать генераль
ный штаб и правительство, послать 
к юнкерам и к дикой дивизии такие 
отряды,* которые способны погиб
нуть, но не дать неприятелю дви
нуться к центрам города; мы долж
ны мобилизовать вооруженных рабо
чих, призвать их к отчаянному по
следнему бою, занять сразу теле
граф и телефон, поместить наш штаб 
восстания у центральной телефон
ной станции, связать с ним по теле- 

. фону все заводы, все полки, все 
пункты  вооруженной борьбы и т. д.»

15 (2 8 ) сентября состоялось засе
дание ЦК, на котором обсуждались 
два письма В. П . Ленина, только что 
полученные. Е. Д. Стасова раздала 
десять экземпляров писем, которые 
доставила в ЦК М. И. Ульянова. 
Среди членов ЦК нашлись и такие, 
которые считали восстание прежде
временным. Каменев выступил про
тив мероприятий, намеченных Ле
ниным, предложил уничтожить его 
письма. ЦК отклонил предложение 
Каменева. Письма были разосланы 
крупнейшим партийным организаци
ям и получили их поддержку.

В своих воспоминаниях об этих

днях А. А. Андреев, работавший тог
да в Московском районе Петрограда, 
указывал, что когда партийцам ста
ли известны письма Ленина с при
зывом к решительным действиям, то 
все партийные работники восприня
ли эти указания как  директивные, 
полностью одобряя предложения 
Ильича.

Центральный Комитет партии со
средоточил главное внимание на 
подготовке сил к восстанию в Пе
трограде, проводя в то же время мо
билизацию сил по всей стране. Се
кретариат ЦК, возглавляемый Я. М. 
Свердловым, был связан с губерн
скими и областными ко.читетами 
партии, рассылал им письма, указа
ния, вызывал в ЦК для инструкта
жа местных работников.

В начале октября ЦК на своем 
заседании принял решение предло
жить Ильичу перебраться в Петро
град. 7 (2 0 ) октября В. И. Ленин 
тайно возвратился в столицу, что
бы возглавить подготовку восста
ния. 8 (21 ) октября Владимир Иль
ич написал письмо «Советы посто
роннего». Письмо было немедленно 
доставлено в Центральный Комитет. 
Снова подчеркнув, что марксизм 
рассматривает восстание как искус, 
ство, В. И. Ленин формулирует 
главные правила искусства воору
женного восстания:

1) Никогда не играть с восста
нием, а начиная его, знать твердо, 
что надо идти до конца.

2) Собрать большой перевес сил в 
решающем месте, в решающий мо
мент.

3) Начав восстание, надо действо, 
вать с величайшей решительностью, 
непремёнио. безусловно переходить в 
наступление.

4) Стараться захватить неприяте
ля врасплох, уловить момент, когда 
его силы разбросаны.

5) Добиваться ежедневно хоть м з. 
леньких успехов, поддерживая во 
что бы то ни стало «моральный пе
ревес».

В. И. Ленин во втором своем 
письме разработал и предложил кон
кретный план вооруженного восста. 
ния. Учитывая, что местом решаю
щего удара по врагу является сто
лица, Владимир Ильич сгчвит ос
новную задачу —  окру;кить и отре
зать Питер, взять его комбиниро
ванной атакой флота, рабочих и вой
ска.

В. И. Ленин требовал непременно 
занять и ценой каких угодно потерь 
удержать: а) телефон, б) телеграф,
в) железнодорожные станции, г) мо
сты в первую голову. Речь идет, как 
видно, о решающих, ключевых по
зициях, захват которых обеспечивал 
победу. В ленинском плане решён и 
вопрос расстановки сил. «Выделить 
самые решительные элементы (н а
ших «ударников» и рабочую моло
дежь, а равно лучших матросов), в 
небольшие отряды для занятия ими 
всех важнейших пунктов и для уча
стия их везде, во всех важных 
операциях...». Наиболее стойкие, 
смелые, самоотверженные бойцы ре
волюции по плану восстания на
правлялись на выполнение самых 
ответственных задач.

Вооруженная гениальным ленин
ским планом, партия развернула н а . 
пряженную деятельность по подго
товке восстания. Но и контрреволю
ция готовилась к решительному 
удару, она намеревалась сдать нем
цам Петроград, чтобы раздавить ре
волюцию. Медлить с восстанием 
было нельзя. Не принимать немед
ленных практических мер по подго
товке восстания, несерьезно отно
ситься к  восстанию. —  говорил 
В. И. *1енин, —  значит отступить

от марксизма, загубить -дело рево
люции. Партия, которая так  посту
пит, обрекает себя на гибель.

10 (2 3 ) октября проходило исто
рическое заседание ЦК партии, на 
котором В. И. Ленин выступил с 
докладом о текущем моменте. «Боль
шинство теперь за нами. Политиче
ски дело 'совершенно созрело для пе
рехода' власти», —  подчеркивал 
В. И. Ленин. Он указы вал на необ
ходимость обратить самое серьезнее 
внимание на техническую сторону 
вопроса.

ЦК партии Полностью одобрил ле
нинскую линию. Только Каменев и 
Зиновьев, штрейкбрехеры револю
ции, выступили против вооруженно
го восстания. 16 (2 9 ) октября про
ходил) второе, на этот раз расши
ренное заседание ЦК партии, с при
влечением руководящего партийного 
актива Питера. Вопрос на повестке 
дня тот же —  вооруженное восста
ние. Теперь речь шла уже о практи
ческой стороне дела. Заседание ЦК 
избрало для практического руковод
ства восстанием партийный центр в 
составе тт. Свердлова, Сталина, 
Дзержинского, Бубнова, Урицкого.
Эти товарищи одновременно входили 
и в состав Военно-революционного 
комитета при Петроградском Совете, 
который возглавлялся Н. И. Подвой
ским.

Руководителем всей работы по 
подготовке и проведению восстания 
был В. И. Ленин. Он непосредствен
но руководил работой Военно-рево. 
люционного комитета, председатель
ствовал на ряде его заседаний.

, После принятия решения о прак- 
тически.ч мероприятиях по подготов
ке вооруженного восстания на засе
дании ЦК 16  октября, Каменев и 
Зиновьев выдали это секретное ре. 
шение ЦК врагу. Они выступили в

меньшевистской газете «Новая 
жизнь» с заявлением о своем несо
гласии с решением ЦК партии. Это 
была измена. В. И. Ленин потребо
вал немедленно изгнать из партии f 
подлых капитулянтов. Несмотря на 
измену, дело восстания победит, 
указывал вождь партии. Он требо
вал действовать без промедленпя.

24 октября (6 ноября) вооружен
ное восстание началось. В. И. Ленин 
ночью прибыл в Смольный и непо
средственно возглавил восстание. 
Ленинский план вооруженного вос
стания строго проводился в жизнь. 
Утром 25 октября (7 ноября) столи
ца фактически была в руках вос
ставших. Ночью штурмом был взят 
Зимний дворец.

Открывшийся поздно вечером 25 
октября в Смольном исторический 
II Всероссийский съезд Советов, ко
торый закрепил победу восстания,- 
провозгласил Советскую Республику, 
принял знаменитые декреты о мире, 
земле, образовал Советское прави
тельство во главе с В. И. Лениным.

«Гром пушек революционного 
крейсера «Аврора» 7 ноября (25  ок
тября) 1917 года, —  говорится в 
тезисах Отдела пропаганды и агита
ции ЦК КПСС и Института марк
сизма-ленинизма при ЦК КПСС «К 
сорокалетию Великой Октябрьской 
социалистической револтшйш (1 9 1 7  
—  1 9 5 7 )» , —  возвестил начало 
новой эры в истории человечества,- 
эры крушения империдлйзма и ут
верждения нового, социалистическо
го общества. Началась та подлинная 
история человеческого общества, ко
торую гениально предвидели Маркс, 
Энгельс, Ленин».

В. ДОСЕКИН, 
кандидат исторических наук.
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XII СЕССИЯ ген ера льн о й  ассам блеи  ООН
НЬЮ-ЙОРК, 29  октября. (ТАСС). 

Вчера на пленарном заседании Ге
неральной Ассамблеи возобновилось 
обсуждение жалобы Сирии на угро
зу ее безопасности и международ
ному миру.

В начале заседания выступил 
глава делегации Албании Б. Штюла. 
Он подчеркнул, что США органи
зуют заговоры и агрессию против 
Сирии только потому, что эта муже
ственная арабская страна проводит 
независимую политику и отказы
вается подчиниться американскому 
диктату,- отвергает требования о 
присоединении к  багдадскому пак
ту, отказывается принять так на
зываемую доктрину Эйзенхауэра.

ООН должна принять срочные ме
ры для предотвращения конфликта, 
заявил делегат Албании. Он поддер
ж ал просьбу Сирии о посылке ко
миссии ООН для расследования по
ложения на сирийско-турецкой гра
нице.

Делегат Турции Сарпер снова вы
ступил с лицемерными утвержде
ниями, что у  Турции якобы нет ни
каких агрессивных намерений в от
ношении Сирии и что она питает к 
ней «братские чувства». Вместе с 
тем он пытался оправдать сосредо
точение турецких войск на сирий
ской границе, изображая его как 

,«меру предосторожности».
Сарпер пытался защищать также 

политику США, утверждая, что ни 
Соединенные Ш таты, ни Турция не 
предпринимают никаких враждеб
ных действий против Сирии.

Однако подобные лицемерные за
явления не принимает на веру да
же американская печать. Вашинг
тонский обозреватель газеты «Нью- 
Йорк тайме» Шмидт отмечал вчера, 
что Турция предприняла на грани
це Сирии «нечто большее, чем 
обычную демонстрацию». «Хотя 
Пентагон не объявляет об этом, — , 
писал Шмидт, —  есть признаки то
го, что Соединенные Ш таты исполь
зовали свои силы в Средиземном 
море, чтобы оказать давление на 
Сирию».

Не скрывает обозреватель и це
лей этого давления. Как заявляет 
Шмидт, Вашингтон надеется, что в- 
результате всех этих мер «сирий
ский режим отступит» и будут при
ведены в действие реакционные 
элементы в Сирии.

С фальшивыми увещеваниями вы 
ступил государственный министр но 
иностранным делам Англии А. Нобл. 
Он назвал жалобу Сирии «пропа
гандой», забывая, видимо, о том, 
что именно так на предыдущей сес
сии Генеральной Ассамблеи харак
теризовал делегат Англии и преду
преждение об агрессии, которую 
его правительство готовило тогда 
против Египта.

Нобл отрицал наличие серьезной 
военной опасности, вызванной 
агрессивными действиями Турции, и 
призывал Ассамблею не принимать 
никаких мер по жалобе Сирии и не 
посылать комиссии для расследова
ния положения на турецко-сирий
ской границе.

Делегат Югославии Й. Брилей 
поддержал предложение Сирии о 
создании комиссии ООН для рас
следования положения на сирийско- 
турецкой границе и подчеркнул не
обходимость принять такое решение 
как можно скорее.

Представитель Греции Стратос 
подчеркнул, что Генеральная Ас
самблея собралась для рассмотрения 
конкретной жалобы Сирии, и при
зывал делегатов ограничиться рас
смотрением этой жалобы.

Представитель Ирана Энтезам 
вновь поднял вопрос о «посредни
честве», несмотря на ясное заявле
ние сирийского правительства, что 
оно отвергает какое-либо посредни
чество и требует рассмотрения сво
ей жалобы ООН.

Представитель Венгерской Народ
ной Республики Э. Шик показал 
несостоятельность утверждений, 
будто военные мероприятия Турции 
на границе с Сирией носят «оборо
нительный характер». Он также 
разоблачил попытки американского 
делегата отвлечь внимание Гене
ральной Ассамблеи от опасности, 
созданной заговором против Сирии.

Делегат Франции Ж. Пико высту
пил против расследования жалобы 
Сирии Генеральной Ассамб.теей на 
том «основании», что Сирия якобы 
не использовала всех других воз
можностей «для мирного урегулиро
вания спора», хотя совершенно оче
видно, что никакого спора между 
Сирией и Турцией нет, а есть угро
за агрессии Турции против Сирии.

Пико утверждал, что обвинения, 
выдвинутые Сирией против Турции, 
«ложны». В то же время он вы
ступил против посылки на сирий
ско-турецкую границу комиссии 
ООН для установления истинного 
положения.

Глава делегации БССР К. В. Ки
селев отметил, что в результате 
агрессивных действий- со стороны 
США и Турции создалась реальная 
угроза безопасности Сирии. Перед 
ООН вновь встал вопрос об угрозе 
возникновения войны на Ближнем 
и Среднем Востоке. Последовательно 
проводимая Сирией политика на
циональной независимости и неуча
стия в  агрессивных блоках, сказал 
он, пришлась не по вкусу США, и 
они толкают Турцию на агрессию.

Делегат Белоруссии опроверг ут
верждение, будто в Турции нет аме
риканских военных баз. Он привел 
ряд сообщений, подтверждающих 
нахождение на территории Турции 
вблизи границ с Советским Союзом

таких баз. К. В. Киселев отметил, 
что американский делегат Лодж не 
опроверг, да и не мог опровергнуть 
приведенные в выступлениях мно
гих делегатов факты, говорящие об 
агрессивных действиях США и Тур
ции против Сирии. Представитель 
США, сказал он, говорил о чем 
угодно, но только це по существу 
сирийского вопроса. Речь делегата 
США представляла собой набор кле
ветнических измышлений. Ничего 
другого, отметил К. В. Киселев, 
нельзя было и ожидать от предста
вителя государства, агрессивные 
силы которого угрожают свободе и 
независимости Сирии, государства, 
которое пытается надеть на весь 
Арабский Восток цепь доктрины 
Даллеса— Эйзенхауэра, в осущест
влении которой особую заинтересо
ванность проявляют нефтяные мо
нополии США.

Представитель БССР поддержал 
предложение Сирии о "незамедли
тельном создании комиссии ООН 
для расследования положения на 
сирийско-турецкой границе. Мы счи
таем, сказал он, что комиссия дол
жна представить в двухнедельный 
срок Совету Безопасности и Гене
ральной Ассамблее свои выводы и 
соображения.

Представитель БССР поддержал 
также предложение СССР о том, что 
если Турция нарушит мир на си
рийской границе и нападет на Си
рию, то государства —  члены ООН 
немедленно оказали бы Сирии во
оруженную помощь для пресечения 
агрессии.

В заключение Киселев заявил, что 
в связи с исключительно серьезной 
и опасной обстановкой на Ближнем 
и Среднем Востоке Генеральная 
Ассамблея должна потребовать не
медленного отвода турецких войск с 
границ Сирии, прекращения вмеша
тельства во внутренние дела Сирии.

*/
НЬЮ-ЙОРК, 29  октября. (ТАСС). 

Сегодня на утреннем пленарном за
седании Генеральной Ассамблеи 
продолжалось обсуждение жалобы 
Сирии на угрозу ее безопасности и 
международному миру. Первым вы 
ступил делегат Пакистана Али-Хан, 
который, очевидно в оправдание 
своей небеспристрастной позиции, 
подчеркнул, что Пакистан является 
союзником Турции. Игнорируя фак
ты, Али-Хан утверждал, что сведе
ния о конценграции турецких войск 
на сирийской границе якобы пре
увеличены, а сама концентрация 
войск будто бы носит «оборонитель
ный характер». Делегат Пакистана, 
таким образом, солидаризировался с 
лживой версией государственного 
департамента США о том, будто не 
Турция угрожает Сирии, а Сирия— 
Турции.

Глава делегации Украинской 
ССР Л. Ф. Паламарчук указал на 
тщетность попыток отдельных пред
ставителей стран НАТО оспаривать 
справедливость рассмотрения жало
бы Сирии на Генеральной Ассам
блее. Ни представитель США, ни 
представитель Турции, сказал он, 
не говоря уже о представителях 
других стран НАТО, не в состоянии 
опровергнуть что-либо из представ
ленных доказательств о подготовке 
заговора и вооруженной агрессии 
против Сирии.

Генеральная Ассамблея, продол
ж ал Паламарчук, поступит пра
вильно, если она не будет тянуть с 
принятием необходимых мер для 
расследования ситуации на месте, 
как это предлагает Сирия. Это тем 
более необходимо, поскольку обста
новка отнюдь не разрядилась, и нет 
никаких оснований думать, что аме
рикано-турецкие организаторы и 
вдохновители заговора против Си
рии отказались от своих агрессив
ных планов.

План нападения на Сирию, сказал 
далее Паламарчук, теперь стал до
стоянием гласности, а  вдохновители 
агрессивных происков на Ближнем 
Востоке окружены стеной негодова
ния мировой общественности. Толь
ко в этой связи можно рассматри
вать закулисную дипломатическую 
активность, направленную на то, 
чтобы помочь США и Турции уйти 
от дальнейших разоблачений их 
агрессивных намерений в отноше
нии Сирии и помешать расследова
нию ситуации. В последнее время 
наблюдается скрытая игра, рассчи
танная на то, чтобы просьба Си
рии —  члена ООН —  об учрежде
нии комиссии для расследования 
обстановки на сирийско-турецкой 
границе была бы похоронена в ин
тересах США и Турции.

Положение в районе Сирии, за
явил делегат УССР, остается по- 
прежнему крайне напряженным в 
результате политики, сформулиро
ванной в пресловутой «доктрине 
Д аллеса— Эйзенхауэра». Экономи
ческая сущность этой «доктрины» 
определяется интересами нефтяных 
монополий. Политическая цель и 
направленность ее заключается в 
обеспечении господства США на 
Ближнем и Среднем Востоке. Сред
ство достижения этой цели —  по
давление национально-освободйтель- 
чого движения народов, борющихся 
за свою независимость, против ко
лониального господства.

Представитель УССР указал па 
тог факт, что Соединенные Штаты 
толкают Турцию на агрессию про
тив Сирии, заверяя о своей помощи 
ей согласно обязательствам по севе
роатлантическому договору.

Паламарчук поддержал предложе
ние Сирии о назначении комиссии 
для расследования положения на 
сирийско-турецкой границе и пред

ставления доклада Генеральной 
Ассамблее.

Министр иностранных дел Сирии 
Битар подчеркнул, что делегаты 
Турции и США в своих выступле
ниях постарались перевести весь 
вопрос в плоскость «холодной вой
ны» вместо того, чтобы ответить на 
существо сирийской жалобы. Внося 
жалобу на обсуждение Генеральной 
Ассамблеи, заявил Битар, сирийское 
правительство хотело устранить 
угрозу своей безопасности и сохра
нить международный мир. Жалоба 
была представлена после того, как 
правительство Сирии исчерпало все 
возможности убедить Турцию отве
сти свои войска от границ Сирии и 
тем самым разрядить атмосферу в 
этом районе.

Дипломатические демарщи не при
вели, однако, к положительным ре
зультатам. Вместо этого против Си; 
рии, независимая политика которой 
не по вкусу некоторым державам, 
была развернута широкая клеветни
ческая кампания. Сирию —  страну 
с четырехмиллионным населе
нием —  стали обвинять в том, что 
она якобы создает угрозу не толь
ко Среднему Востоку, но и всему 
«свободному» миру. Битар напом
нил, что с утверждениями такого 
рода выступали в свое время стра
ны, готовившие агрессию против 
Египта.

Касаясь утверждений делегатов 
США и Турции и некоторых других 
стран, что оружие, приобретенное 
Сирией для своей самообороны, 
представляет будто бы угрозу для 
ее соседей, сирийский делегат спро
сил: почему небольшое количество 
оружия, приобретенное государст
вом, не входящим ни в какие воен
ные союзы, создает «угрозу», а по
лучение, большого количества ору
жия Израилем и вооруженной до 
зубов Турцией «не создает угро
зы ?».

Попытки поставить под сомнение 
право Сирии приобретать оружие 
для самообороны, сказал Битар, яв 
ляются вмешательством во внутрен
ние дела моей страны.

Отвечая делегату Турции, утвер
ждавшему, будто на территории Си
рии строятся иностранные военные 
и морские базы и арсеналы. Битар 
заявил, что это —  клевета, и по
требовал, чтобы турецкий делегат 
назвал хотя бы одну из этих вы 
мышленных баз.

Делегат Сирии указал, что в ос
нове нынешней напряженности па 
Ближнем и Среднем Востоке лежит 
политика США, которая представ
ляет собой попытку установить или 
сохранить американское, англий
ское, французское колониальное 
господство.

В заключение министр иностран
ных дел Сирии подчеркнул, что по
ложение на турецко-сирийской гра
нице угрожающее, и призвал Ас
самблею отнестись к жалобе Сирии 
самым серьезным образом.

Затем выступил министр иност
ранных дел СССР А. А. Громыко.

А. А. Громыко выразил удовлет
ворение по поводу того, что винов
никам подготовки агрессии против 
Сирии не удалось сорвать обсужде
ние вопроса, поставленного сирий
ским правительством перед Гене
ральной Ассамблеей.

Однако он подчеркнул, что это — 
не главное, что должно быть сдела
но Организацией Объединенных На
ций, чтобы устранить нависшую 
над Сирией угрозу ее безопасности 
и тем самым устранить угрозу миру 
и безопасности на Среднем Востоке 
и всеобщему миру. Генеральная 
Ассамблея, сказал А. А. Громыко, 
выполнит свой долг в деле предот
вращения вооруженного нападения 
на Сирию, если она не остановится 
на этом и примет определенные ре

шения, направленные на достиже
ние этой цели. Мы имеем в виду 
как решения относительно рассле
дования положения, сложившегося 
на сирийско-турецкой границе, так 
и решения о тех мерах, которые 
потребуются от государств —  чле
нов ООН в случае вооруженного на
падения на Сирию с целью пресече
ния агрессии и наказания виновни
ков нарушения мира, вплоть до 
применения вооруженной силы.

Глава советской делегации разоб
лачил маневры западной диплома
тии, направленные на то, чтобы с 
помощью успокоительных заявлений 
относительно обстановки на Сред
нем Востоке и клеветнических вы 
падов в адрес Советского Союза 
отвлечь внимание мировой общест
венности от существа вопроса и по
ставить мир перед совершившимся 
фактом.

Мы уже говорили и повторяем 
это вновь, заявил советский деле
гат, Советский Союз обвиняет и 
имеет для этого все основания.

Советский Союз обвиняет Тур
цию в том, что она готовит военное 
нападение на Сирию, а Соединен
ные Ш таты в том, что они подстре
кают Турцию, подталкивают ее на 
роковой шаг, побуждая ее пойти по 
этому опасному пути.

Советский Союз обвиняет тех, 
кто грубо вмешивается во внутрен
ние дела государств Ближнего и 
Среднего Востока и кто путем дав
ления и шантажа пытается втя
нуть одну страну этого района за 
другой в военные блоки, преследу
ющие цели, чуждые интересам ми
ра, агрессивные цели. Пример тако
го давления и шантажа —  поведе
ние 6-го флота США в Средиземном 
море, который, не успев завершить 
одну провокационную акцию, при
ступает к другой.

Советский Союз обвиняет тех, кто 
устраивает заговоры против закон
ных правительств стран Ближнего 
и Среднего Востока и проводит под
рывную работу против других го
сударств —  членов ООН, грубо по
пирая тем самым принципы Устава 
ООН, под которыми стоит их под
пись.

Советский Союз решительно обви
няет вдохновителей так называе
мой «доктрины Даллеса— Эйзенхау
эра», назначение которой, как это 
должно быть теперь ясно для всех, 
кто не хочет закрывать на это гла
за, состоит в том, чтобы освятить 
эти экспансионистские и агрессив
ные устремления в отношении 
Ближнего и Среднего Востока.

Именно в результате их действий 
Ближний и Средний Восток превра
тился в район, чреватый опасными 
неожиданностями и взрывами.

Советский Союз, заявил далее 
А. А. Громыко, стоит за то, чтобы 
страны Ближнего и Среднего Восто
ка развийЯлись как  независимые, 
чтобы прекратить иностранное вме
шательство во внутренние дела 
этих стран, так как это отвечает не 
только коренным национальным ин
тересам этих стран, но и интересам 
поддержания мира.

США, напротив, проводят курс на 
систематическое вмешательство в 
дела стран Ближнего и Среднего 
Востока, вплоть до заговоров с 
целью организации государственных 
переворотов. Советский Союз против 
втягивания государств Ближнего и 
Среднего Востока в военные блоки.

США не перестают втягивать эти 
страны в такие блоки и пытаются 
превратить их в военный плацдарм, 
используя грубый нажим против 
тех государств, которые оказывают 
сопротивление.

Советский Союз стоит за Широкое 
экономическое сотрудничество всех 
стран с государствами Ближнего и 
Среднего Востока и за оказание

этим государствам экономической 
помощи с целью укрепления их 
экономической независимости.

США, напротив, стремятся к эко
номическому закабалению стран 
Ближнего и Среднего Востока в 
расчете на то, что, когда та или 
иная из этих стран связана по ру
кам и ногам экономически, тогда 
легче превратить ее территорию в 
военную базу НАТО. И сейчас, ког
да мы рассматриваем здесь, на 
Ассамблее, обращение сирийского 
правительства в Генеральную Ас
самблею, в США открыто обсуж
дается вопрос о том, как  бы рас
строить путем нажима экономиче
ские связи, установившиеся между 
некоторыми арабскими странами и 
социалистическими странами, и 
полностью пристегнуть экономику 
арабских стран к экономике США. 
Незачем говорить, что Советский 
Союз никаких подобных целей в от
ношении экономических связей этих 
стран с США или любой другой 
страной не ставил и не ставит.

Советский Союз предлагает осу
дить применение силы при решении 
спорных вопросов, относящихся к 
Ближнему и Среднему Востоку.

США открыто провозгласили, что 
они за применение вооруженной си
лы в отношении тех стран, кото
рые не хотят идти в фарватере их 
политики.

Советский Союз открыто и неод
нократно заявлял, что он не только 
сам стремится к  поддержанию хо
роших отношений со странами 
Ближнего и Среднего Востока, но 
что он стоит также за то, чтобы 
такие хорошие отношения развива
лись между этими странами и за
падными державами, в том числе с 
США, так как это отвечало бы ин
тересам укрепления международного 
сотрудничества, интересам мира.

Йравительство США, напротив, 
объявляет каждую страну Ближнего 
и Среднего Востока, которая уста
новила с Советским Союзом нор
мальные отношения, в том числе 
торговые, своим врагом. Ссылка на 
какую-то угрозу коммунизма для 
этих стран, к  которой в свое время 
прибегали гитлеровцы, ни кого не 
может обмануть.

Все это показывает, подчеркнул 
А. А. Громыко, что обстановка, 
сложившаяся вокруг Сирии, являет
ся следствием нынешнего политиче
ского курса, который проводится 
США в отношении стран Ближнего 
и Среднего Востока.

А. А. Громыко отметил, что нема
лую ответственность за напряжен
ное положение, сложившееся ныне 
на сирийско-турецкой границе, не
сет и Англия. Представитель С!ССР 
обратил внимание представителей 
английской делегации на всю 
серьезность последствий, которыми 
чревата поддержка Англией опасной 
игры, затеянной на Ближнем и 
Среднем Востоке определенными 
американскими кругами.

В заключение А. А. Громыко под
держал предложение Сирии о соз
дании беспристрастной комиссии 
ООН для расследования положения 
на сирийско-турецкой границе. По 
нашему, глубокому убеждению, под
черкнул он, против этого предложе
ния не может возражать ни одно 
правительство, которое хочет знать 
истину и которое проявляет не по
казную, а настоящую тревогу за 
судьбу мира.

Те, кто возражает и будет возра
жать против создания комиссии, бе
рут на себя за это ответственность, 
так как вольно или невольно они 
играют на руку врагам мира.

В конце заседания с оправдания
ми агрессивной политики Турции 
против Сирии выступили делегаты 
Италии, Бельгии, а также чанкай- 
вдист.

РЕШ ЕНИЯ БЮРО ВСЕМИРНОГО 

СОВЕТА МИРА
29 октября в Стокгольме закон

чило свою работу Бюро Всемирного 
Совета Мира. Бюро приняло ряд 
документов: «Общую резо.тюцию», 
«Декларацию об угрозе Сирии», ре
золюцию о «Конгрессе по разоруже
нию и международному сотрудниче
ству», «Обращение о проведении 
двухнедельной кампании против 
атомных испы таний» и др.

В общей резолюции подчерки
вается, что политика «с позиции 
силы» является стимулом сохране
ния колониализма и причиной вме
шательства во внутренние дела 
многих стран. Эта политика, под
черкивается в резолюции, ответст
венна за существование военных 
блоков и углубляет раскол всего 
мира.

Касаясь положения на Среднем 
Востоке, Бюро напоминает, что Си
рии угрожают так  же, к ак  недавно 
угрожали Египту, военной интер
венцией, которая может превратить
ся в мировую войну. Всякое посяга
тельство на суверенитет и незави
симость народов этого района, под
черкивается в резолюции, должно 
быть немедленно пресечено.

В резолюции указы вается на не
обходимость в Африке и в других 
районах земного шара полностью, 
удовлетворить стремления коло
ниальных народов к свободе и неза
висимости.

Отмечая, что в Европе главную 
опасность представляет возрождение 
германского милитаризма, резолю
ция призывает предпринять усилия 
для создания системы безопасности 
при участии всех государств, что 
содействовало бы такж е и воссоеди
нению Германии.

Далее в резолюции подчеркивает
ся, что, как  показал опыт, для раз
решения мировых проблем совер
шенно необходимо, чтобы Китай
ская Народная Республика заняла 
принадлежащее ей по праву место 
в ООН.

Бюро Всемирного Совета Мира

указывает на необходимость прекра
щения испытаний ядерного оружия, 
что содействовало бы разрешению 
вопроса о всеобщем разоружении. В 
резолюции говорится о необходимо
сти встречи глав государств вели
ких держав и  содержится призыв ко 
всем сторонникам мира приложить 
все силы к тому, чтобы добиться 
такой встречи.

В «Декларации об угрозе Си
рии» Бюро Всемирного Совета Мира 
указы вает на серьезное положение, 
создавшееся на Среднем Востоке, 
что представляет угрозу миру во 
всем мире.

Отметив, что общественность на 
всем Среднем Востоке и в других 
районах мира выступает против 
подготовки к новой агрессии. Бюро 
призывает сторонников мира во 
всем мире соединить свои голоса и 
призывает предотвратить военные 
действия. Вмешательству и нажиму, 
подчеркивается в' декларации, дол
жен быть положен конец. Независи
мость и суверенитет Сирии должны 
быть обеспечены, и мир во всем 
мире должен быть спасен.

В резолюции о «Конгрессе по раз
оружению и международному со. 
трудничеству» Бюро Всемирного 
Совета Мира призывает созвать в 
середине 19 58  года конгресс по во
просу о разоружении и международ
ном сотрудничестве.

Бюро Всемирного Совета Мира 
приняло такж е «Обращение о прове
дении двухнедельной кампании про
тив атомных испы таний», в кото
ром призывает все национальные 
комитеты защ иты мира организо
вать в период с 10  по 25  ноября 
19 57  года самые широкие и разно
образные народные мероприятия в 
пользу немедленного прекращения 
испытаний.

Бюро Всемирного Совета Мира 
направило телеграмму Генеральной 
Ассамблее ООН, в которой призыва
ет срочно принять меры по устра
нению угрозы для Сирии.

Правительственный кризис 
в Финляндии

ХЕЛЬСИНКИ, 29 октября. 
(ТАСС). Сегодня, по сообщению 
финского радио, президент рес
публики У. К. Кекконен пригла
сил к себе представителей парла
ментских фракций аграрного сою. 
за и социал-демократической пар
тии с целью обсудить с ними воз

можности создания нового прави
тельства.

В политических кругах Хель
синки последний провал попытки 
Таннера стать во главе прави
тельства рассматривают как серь
езный подрыв его дальнейшей по
литической карьеры.

ПОКУШЕНИЕ НА ЧЛЕНОВ ИЗРАИЛЬСКОГО 
ПРАВИТЕЛЬСТВА

ТЕЛЬ-АВИВ. 30 октября. 
(ТАСС). Вчера вечером во время 
прений в парламенте Израиля по 
внешней политике правительства 
на места, занимаемые членами 
правительства, была брошена гра
ната из галереи для публики.

Серьезно ранены министр со
циального обеспечения и культов 
Моше Ш апиро и министр путей 
сообщения Моше Кармель. 
Премьер-министр Бен-Гурион, ми
нистр иностранных дел Голда 
Меир и министр здравоохранения

Барзилай получили легкие ране
ния. '

Покушавшийся Дуек, еврей по 
национальности, задержан на ме
сте преступления.

Согласно официальной версии, 
покушение не носит политическо
го характера, а совершено по 
личным мотивам.

Тот фант, что покушение со
вершено в годовщину со дня на
падения И зраиля на Египет вла
сти расценивают как случайное 
совпадение.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро- 

метбюро, по области 1 ноября 
ожидается облачная погода, ме
стами слабые осадки, ветер юго- 
западный, 7 — 12 метров в секун
ду, температура воздуха 1 — 6 
градусов тепла.

1 — 6 ноября—  облачно, с про- 
яснениями, в первой половине пе
риода — временами осадки, во

второй половине — преи.мущест. 
венно без осадков, ветер 3 — 7 
метров, в секунду, температура 
воздуха в первой половине перио
да ночью от 2 градусов тепла до 
3 градусов мороза, днем — О— 5 
градусов тепла; во второй поло
в и н е — ночью 13— 18 градусов 
мороза, днем — 2 — 7 градусов 
мороза.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р
Томский драматический театр 

имени В П Чкалова.
1 ноября — «Доходное место*.
2 ноября — «Когда цветет ака

ция».
3 ноября — «Доходное место».
Начало спектаклей в 8  часов 

вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького
1 ноября — новый цветной ху

дожественный фильм «Поддубен- 
ские частушки». Сеансы: 9, 
10-45, 12.30 2-15, 4, 5-45, 7-30, 
9-15, 11.

Зал кинохроники.
1 ноября — новый цветной до

кументальный фильм «Нерушима 
советско-германская дружба». Се
ансы: 12-50. 2, 3-10, 4-20, 5-30,
6- 40, 7-50 9, 10-10.

Для детей мулыипликационные 
фильмы «Цирк Гурвинека», «Ти
хая пристань». Сеансы; 10, 11-25.

Кинотеатр имени И. Черных
1 ноября. Большой зал — 

«Поддубенские частушки». Сеан
сы: 9-20, 11, 12-40, 2-20, 4. 5-40,
7- 20 9. 10-30. Малый зал —
«Любовь и слезы». Сеансы: 10, 
12, 2, 4-10, 6-05, 8, 10.

Типографии №  2 «Красное
Знамя» требуется секретарь-ма
шинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 13.

Отделу кинофикации требуются 
старшие бухгалтеры на самостоя
тельный баланс.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, комната 67.‘

Детской больнице срочно тре
буются: кочегары, рабочие по 
двору, прачки.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 4.

Томский государственный университет извещает, что 13 но- 
( ^ 1ября 1957 года, в 7 часов вечера, в 1-й аудитории СФТИ 

(г. Томск, площадь Революции, 1) на заседании объединенного 
ученого совета физического и радиофизического факультетов 
состоится публичная

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандидата фи

зико-математических наук:
Г. И. Потаховой на тему: «Диэлектрические потери в ще

лочно-галоидных кристаллах на высокой частоте».
В. Ф. Сыноровым на тему: «Электрические свойства тонких 

слоев антимонидов алюминия, нндия и галлия, полученных 
методом академика С. А. Векшинского».

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке СФТИ.

ПРЕДПРИЯТИЯ ТОМСКОГО ТРЕСТА СТОЛОВЫХ
ПРИНИМАЮТ ЗАЯВКИ НА ОБСЛУЖИВАЙ ИЕ

П Р А З Д Н И Ч Н Ы Х  В Е Ч Е Р О В
на предприятиях, 

в упреждениях.
И М Е Ю Т С Я

В Б О Л Ь Ш О  М 
АССОРТИМ ЕНТЕ:

холодные закуски, кули
нарные изделия, пиво, 
кондитерские изделия, 
пирожные, торты, всевоз
можная сдоба собствен

ной выпечки.
Заявки на обслуживание 

принимают непосредственно 
предприятия треста.

jm-l

Томскому медицинскому инсти
туту требуются на постоянную ра
боту: машинистки, истопники, ко
чегары, гардеробщицы и уборщи
цы.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 2, отдел кадров.

Томской конторе «Желдорпро- 
ект» требуются- инженеры-элек- 
трики по электротяге, инженеры 
связи, мастер по ремонту геодези
ческих инструментов, заведующий 
геокамерой.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

Адрес редакции; гор. Томск, проеп. ш«. Леяява, 13, телефоны; для справок (круглые сутки) 
партийной жизни — 37.77 и 42.44, пропаганды — 47-45, вузов, школ в культуры — 42.4в, се.пьгкого

— S2.V.4 бухгалтерив в

Томскому политехническому ин
ституту требуются: начальник 
транспортного отдела, лаборант, 
электромеханик с опытом практи
ческой работы, уборщицы, кочега
ры, полотеры, слесари, радиотех
ники, электрики, инженер или 
сантехник. .

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 9, отдел кад
ров, с 3 часов дня.

Гр-ка Бородина Ирина Георги
евна, прошивающая в г. Томске, 
Орловский переулок, 3, кв. 5, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Бородиным Геннадием 
Ильичей, проживающим в г. Том
ске, улица Гоголя, 46-6.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Киров
ского района г. Томска.

Гр-н Тихомиров Алексей Ивано
вич, проживающий в г. Томске, 
Московский тракт. 50, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-кой Ти:чомировой Екатериной 
Ивановной проживающей в Том
ской области, Асиновский район, 
Ново-Николаевский сельский Со
вет.

Деле подлежит рассмотрению в 
народном суде Асиновского райо
на. Томской области.

Муж, сестра, братья изве
щают о преждевременной смер
ти горячо любимой жены и 

, сестры
ДЕНИСЮК 

Екатерины Петровны,
последовавшей 29 октября 

после тяжелой болезни.

Коллектив детской поликли
ники №  2 с прискорбием изве
щает о смерти сотрудника по

ликлиники, зубного врача
ДЕНИСЮК 

Екатерины Петровны
и выражает соболезнование 

семье покойной.

Коллектив областной конто
ры по прокату кинофильмов 
выражает глубокое соболезно. 
вание главному бухгалтеру об
ластной конторы кинопроката 
Денисюку Ивану Ивановичу по 

поводу смерти его жены
ДЕНИСЮК 

Екатерины Петровны.

Коллектив, партийная орга
низация и местный комитет 
профсоюзной организации са
натория выражают глубокое 
соболезнование главному вра
чу санатория Мелихову А. П. 

по поводу преждевременной 
смерти, его сестры, врача-сто- 

матолога 
ДЕНИСЮК 

Екатерины Петровны.

Типографии №  1 полиграфизда- 
та требуются: наборщики, печат
ники, подсобные рабочие, рабо
чий по двору и слесарь.

Обращаться; г. Томск, улица 
Советская, 47, к директору.'

' Г

>

— 42.42, редактора — 37.37. заместителя редактора — 51.75, 
юзяйстаа — 37.39, аромышлениого — 37.75, отдела писем — 37' 

отдела объявлений ■— 37-36, директора типографии — 37.72.

ответ. секретаря — 31 19. секретариата — 42.40, отделов: 
'88 в 31.47, отдела информации — 51-61. зам зав издательством
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